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Истринские Вести

С НАСТУПЛЕНИЕМ ЖАРЫ ИСТРИНЦЫ 
СТРЕМЯТСЯ К ВОДОЁМАМ, НЕ ОБРАЩАЯ 
ВНИМАНИЯ НА ТАБЛИЧКИ, КОТОРЫЕ 
УСТАНОВЛЕНЫ НА СТИХИЙНЫХ ПЛЯЖАХ: 
«КУПАТЬСЯ ЗАПРЕЩЕНО!»
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ТУРИСТИЧЕСКАЯ ГРУППА МОЛОДЁЖНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ КЛУБА ИСТОК НЕДАВНО 
ВЕРНУЛАСЬ ИЗ ДАЛЬНЕГО ПОХОДА НА 
БАЙДАРКЕ И КАТАМАРАНАХ. РЕБЯТА 
ПОБЫВАЛИ НА СОЛОВКАХ И ШУЕ
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Реклама

РЕКЛАМА

Специалистам из Института 
археологии РАН предстоит 
собрать доказательства того, что 
ими найдены палаты Патриарха 
Никона.

М
ы побывали на раскопках на тер-
ритории Новоиерусалимского 
монастыря, где работа бук-

вально кипит по всем направлениям. 
Монастырь практически полностью 
оделся в леса: пожалуй, такой грандиоз-
ной стройки он не видел с момента сво-
его основания – с семнадцатого века. 
Масштаб развернувшихся работ непо-
свящённого человека даже пугает, но 
деловитость, слаженность и последова-
тельность проводимых специалистами 
действий убеждает в том, что всё идёт 
как надо - по плану и в графике.  

…Жарко, душно, шумно, ветрено, 
пыльно, на небе – ни единого спаси-
тельного облачка. Светило в зените, и 
даже в тени не становится легче. У меня 
в руках, похоже, сейчас расплавятся и 
диктофон, и фотоаппарат. А каково ар-
хеологам?! Вряд ли адская жара может 
быть препятствием для их деятельно-
сти – зимой, в холода раскопки про-
изводить, особенно в нашем климате, 
либо невозможно, либо крайне затруд-
нительно, поэтому основные работы 
приходятся на тёплое – часто на са-

мое жаркое время года. А здесь, в Новом 
Иерусалиме, без результатов археоло-
гических изысканий продолжать вос-
становление Святой Палестины просто 
невозможно. Более того, археологам 
уже удалось добыть богатейший науч-
ный материал, который помог найти 
ответы на многие вопросы, терзавшие 
учёных, историков и исследователей 
монастыря, и на достигнутом археоло-
ги (которые, кстати, частично живут в 
палаточном лагере на территории мо-
настыря, частично в снятых на лето 
квартирах в городе) останавливаться 
не собираются.

Жду у Надвратной церкви встречи с 
Марией Анатольевной Капитоновой, 
заместителем начальника истринского 
отряда, научного сотрудника Института 
археологии Российской академии наук. 
Почему-то представляю себе маститую, 
заслуженную даму в годах, а навстречу 
мне лёгкой походкой направляется со-
всем молодая женщина.   

ПОД ЗЕМЛЕЙ МОЖЕТ БЫТЬ 
ВСЁ ЧТО УГОДНО

- В нашей работе существуют два 
основных этапа –  предпроектные и 
охранные работы: в ходе предпроект-
ных ведутся определённые исследова-
тельские работы, а в ходе охранных мы 
сохраняем обнаруженные артефакты и 

постройки до принятия архитектора-
ми и проектировщиками определён-
ного решения, - рассказывает Мария 
Капитонова. 

Работа у сотрудников истринско-
го отряда не только тяжёлая и изматы-
вающая физически, но и кропотливая. 
Здесь человека – причём высококва-
лифицированного специалиста - не-
кем заменить. Под землёй может быть 
всё, что угодно, и важно сориентиро-
ваться, как действовать дальше, как оче-
редную находку исследовать. - Каждый 
объект, каждая кладка – это загадка. 
Исследования самих построек – тон-
кий момент, где нужны люди с опы-
том, которые могут взять на себя ответ-
ственность. Здесь техника бессильна. 

- Помните своё первое впечатление 
от монастыря?

- Да. Ощущение слоёного пирога, 
причём со множеством неизвестных и 
со сложностью датировки разных сло-
ёв. На этот объект мы пришли в 2009 
году, здесь планировались предпроект-
ные работы, и памятник до этого вре-
мени нами комплексно не изучался. 
Были некоторые точечные исследова-
ния, аварийные архитектурные рабо-
ты, но по сути дела о памятнике с архе-
ологической точки зрения мы толком 
ничего не знали. 

Продолжение на стр. 4. 

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА:
Новый Иерусалим открывает свои тайны археологам 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

А у нас в доме газ

Многоквартирный дом №7 на ул. Школьной 
в Дедовске успешно подключен к 
газораспределительной системе. Теперь жители 
многоэтажки могут готовить пищу на газовых 
плитах. 

В квартиры дома, заселенного в 2010 году участниками 
и ветеранами Великой Отечественной войны и молоды-
ми семьями, газ проведён не был. В течение этого време-
ни жильцам для приготовления пищи приходилось поль-
зоваться электроплитками и микроволновыми печами.

Работы по подключению квартир к газу велись с кон-
ца июня. Этим занимались две бригады Дедовского 
РЭС. Как сообщили нам в управлении капитально-
го строительства Истринского района, две недели на-
зад газ появился в квартирах первого подъезда дома. 
На прошлой неделе проведены аналогичные работы во 
втором подъезде. 

Таким образом, все 90 квартир в доме на ул. Школьной 
подключены, и отныне жильцы дома смогут пользовать-
ся газовыми плитами.  

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
РЕКЛАМА

Для индивидуальных  подписчиков (индекс 24360)Для индивидуальных  подписчиков (индекс 24360)
1 месяц - 1 месяц - 33 руб. 43 коп.33 руб. 43 коп.  3 месяца3 месяца -  - 100 руб. 29 коп.100 руб. 29 коп.

6 месяцев6 месяцев -  - 200 руб. 58 коп.200 руб. 58 коп.
Для предприятий  и организаций (индекс 00536)Для предприятий  и организаций (индекс 00536)
1 месяц - 1 месяц - 71 руб. 53 коп.71 руб. 53 коп. 3 месяца -  3 месяца - 214 руб. 59 коп.214 руб. 59 коп.

6 месяцев - 6 месяцев - 429 руб. 18 коп.429 руб. 18 коп.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 
ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ

НА ВТОРОЕ  ПОЛУГОДИЕ  2011 ГОДАНА ВТОРОЕ  ПОЛУГОДИЕ  2011 ГОДА

ВОСКРЕСНЫМ ДНЕМ 27 ЛЕТ НАЗАД 
В ИСТРИНСКОМ ДК ПРОХОДИЛ СЛЕТ 
ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
РАЙОНА, ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОТОРОМ 
ПРИГЛАСИЛИ ПОЧЕТНОГО ГОСТЯ – 
КОСМОНАВТА ПАВЛА ПОПОВИЧА.  
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Начальник камеральной лаборатории ИА РАН Ольга Глазунова Сотрудники истринского отряда ИА РАН
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С наступлением жаркой 
погоды жители района в 
свободное время стараются 
выбраться поближе к 
водоемам – на берег реки, 
Истринского водохранилища, 
прудов и карьеров. Приятно 
окунуться в прохладные 
воды, смыть с себя 
полуденный зной и хотя 
бы на миг почувствовать 
себя отдохнувшим и 
посвежевшим. 

М
ногие жители из года в год 
приходят на излюбленные 
места для купания, при-

водят своих домочадцев, надеясь 
на полноценный отдых у воды. 
И хотя общедоступные органи-
зованные пляжи в нашем районе 
довольно ограничены, в жаркую 
погоду без купания мало кто об-
ходится. В этом году облюбован-
ные места на берегу как всегда за-
полнились отдыхающими, но пару 
недель назад их отдых омрачил-
ся появившимися сине-красными 
табличками «Купаться запрещено! 
При несчастных случаях на воде 
звоните 01, сотовый 112». 

Жительница нашего города 
Наталья приходит на стихийный 
пляж реки Истры, в заросли травы 
под большое раскидистое дерево, 
каждый день:

– Вода в этой реке ледяная, род-
никовая, не прогревается даже в 
самую сильную жару. Недавно мой 
десятилетний сын приехал со сбо-
ров по футболу, практически вы-
пал из душного автобуса, еле дыша 
и с трудом передвигая ноги. Я его 
схватила в охапку и привела на бе-
рег Истры. Шурик ни под каким 
видом не хотел окунаться в хо-
лодный поток. Но едва погрузив-
шись в реку, сразу пришел в себя, 
повеселел на глазах, и потом еще 
не раз спускался поплескаться. 

Установленные таблички нас со-
вершенно не смущают – мы ходим 
сюда купаться уже много лет, и 
все в порядке – ни отравлений, ни 
плохого самочувствия после купа-
ния нет, наоборот, прилив бодро-
сти обеспечен на весь день!

Воспитанник Новопетровской 
школы-интерната третьеклассник 
Дима Киняев вместе с преподава-
телем Дедовской школы-интерната 
Анатолием Михайловичем 
Королёвым и соседкой Настей 
Гущиной приходят на берег Истры 

несколько раз в неделю, загорают 
и купаются:

– Нам здесь очень нравится, 
хоть водичка и холодная. Главное, 
подолгу не плескаться, а то мураш-
ками покрываешься быстро!

– А я год назад на этом месте 
плавать научилась, – Настя с гор-
достью указывает как раз на то ме-
сто, где теперь высится табличка 
«Купаться запрещено». – Здесь дно 
хорошее, место тихое.

– Купаюсь в Истре всю жизнь, 
вода хорошо тонизирует, поддер-

живает форму. А почему запреща-
ющую табличку поставили – не 
понимаю. Если в жаркую погоду 
не соблюдать правила безопасно-
сти на воде – так надо везде такие 
таблички ставить, где люди купа-
ются, а не в отдельных местах.

Несоблюдение норм безопасно-
сти на воде в купальный сезон дей-
ствительно часто приводит к не-
счастным и трагическим случаям. 
Перегрев, купание на полный же-
лудок, принятие алкоголя могут 
закончиться плачевно. На станции 
скорой медпомощи по Истре и 
Истринскому району нам ответи-
ли, что с началом купального сезо-
на в этом году вызовов больше не 
стало, люди стараются соблюдать 
меры безопасности. В основном 
обращаются люди, долгое время 
находившиеся на открытом солн-
це в компании с бутылочкой пива, 
а потом пожелавшие освежиться в 
холодных водах. 

Лучшее время суток для купания 
– 8-10 часов утра и 17-19 часов ве-
чера. Не следует купаться раньше 
чем через час-полтора после при-
ема пищи. Чтобы не оказаться на 
больничной койке после принятия 
водных процедур в открытых во-
доемах, нужно соблюдать ряд про-
стых, но важных правил: купаться 
только в специально оборудован-
ных местах, не нырять в незнако-
мых местах, не хватать друг дру-
га за руки и ноги во время игр на 
воде, не умеющим плавать купать-
ся только в специально оборудо-
ванных неглубоких местах. А если 
вы вдруг после купания почувству-
ете сильный озноб, расстройство 
стула или рвоту – срочно вызы-
вайте скорую или набирайте но-
мера телефонов, указанные на за-
претительной табличке.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ОТДЫХ  

КУПАТЬСЯ ЗАПРЕЩЕНО?
ОФИЦИАЛЬНО

10 августа в Истринском районе со-
стоится приём населения  сотрудника-
ми аппарата Уполномоченного по пра-
вам человека в Московской области 
Жарова Александра Евгеньевича.

Приём будет проводиться с 10.00 до 
15.00 по следующим адресам:  город 
Истра, улица Ленина 10,  город Дедовск, 
ул. Гагарина 9 (здание администрации), 
с. Новопетровское, ул. Полевая 1а (здание 
администрации). Желательна предвари-
тельная запись на приём. Запись про-
водит представитель Уполномоченного 
в Истринском муниципальном районе 
Шапкин Виктор Сергеевич в дни приёма 
по телефону 5-11-79  1-го августа с 16.00 
до 18.00,  3-го августа с 10.00 до 12.00.

ПРОБЛЕМА

Подлежит 
уничтожению

В районе принята трёхлетняя 
программа по искоренению 
борщевика –  опасного для 
человека растения, ведь 
прикоснувшись к борщевику, 
можно получить серьёзные ожоги 
кожных покровов. Суть программы  
комментируют замглавы 
администрации Истринского 
района Александр Горбатков и 
начальник управления сельского 
хозяйства Виктор Никаноров.

Александр Горбатков: 
– Борщевик очень ядовитое рас-

тение. В своё время по Подмосковью 
борьба с ним была упущена, и потому 
он  сильно разросся, особенно вдоль 
дорог. Недавно вышло распоряжение 
главы района Анны Щербы о наведе-
нии порядка в работе с борщевиком 
во всех городских и сельских поселе-
ниях. Согласно программе разработа-
ли технологии по борьбе с этим злом, а 
для нужд района управление сельского 
хозяйства закупило специальные ком-
плекты спецодежды, необходимое коли-
чество гербицидов, без которых борьба 
с борщевиком успехом не увенчается. В 
каждом поселении работа будет прово-
диться по котировочным заявкам: это 
ускоренный вариант допуска органи-
заций к выполнению работ. Уже в ны-
нешнем году борщевик начали скаши-
вать и обрабатывать гербицидами. Для 
эффективной борьбы эти меры необхо-
димо применять уже весной - до нача-
ла цветения. Наукой доказано: если об-
работку проводить регулярно в течение 
трёх лет, борщевик можно вывести, и 
мы этим вплотную занялись.  

Виктор Никаноров: 
– Борщевик в район завезли как пер-

спективную силосную культуру ещё в 
семидесятых. Сейчас, видя целые поля, 
усеянные борщевиком, трудно пове-
рить, что приживался он с трудом, к 
тому же и силос из борщевика живот-
ные ели неохотно. В итоге от этого кор-
ма пришлось отказаться. Когда поля на-
ходились в севообороте и постоянно 
обрабатывались, проблем с этой куль-
турой не было. А когда поля обрабаты-
вать перестали, сорняк, распространил-
ся довольно быстро. 

Наступление на район борщевик на-
чал с обочин дорог тех хозяйств, где его 
выращивали – в «Куйбышево», «Победе», 
на Новопетровской птицефабрике, где в 
своё время находилась крупная молоч-
ная ферма. Сейчас борщевик стал про-
блемой не только нашего района, но и 
всей Московской области. И проблема 
эта в том, что растение размножается 
как семенами, так и клубнями: для пол-
ного уничтожения необходимо косить 
его по весне, а затем обрабатывать гер-
бицидами. Работа трудоёмкая, но в на-
ших условиях необходимая.

Беседовал Владимир САЯПИН

Причём везде, где только она 
плещется. Многие жители 
района предпочитают 
отдыхать в это время на 
Истринском водохранилище, 
кто–то выезжает купаться 
на Озернинское, те же, кто 
не хочет удаляться далеко 
от дома, идут чаще всего на 
речку. А ведь многие водоёмы 
в нашем крае совершенно не 
приспособлены для купания. 

Как объяснил руководи-
тель Роспотребнадзора Иван 
Митюшкин, в местах, предназна-
ченных для купания, в идеале и 
по правилам должны быть обо-
рудованы кабины для переодева-
ния, установлены контейнеры для 
мусора и туалеты. Как мы поняли, 
полного соответствия всем необ-
ходимым требованиям мест для 
купания в Истринском районе (как 
и во многих других муниципаль-
ных образованиях Подмосковья) 
нет нигде. И всё-таки рискнули 
не поверить мнению компетент-
ного человека. Решили не ехать 
на место излюбленного отдыха – 
Истринское водохранилище, а от-
правились в село Новопетровское, 
к двум водоёмам. Один располо-

жен на пересечении железной до-
роги и Волоколамского шоссе, дру-
гой на улице Северной за Домом 
культуры. Хотя у первого водоёма 
пляжная полоса очень узкая, сре-
ди получающих солнечные ванны 
невозможно было найти свобод-
ного местечка. Наиболее иску-
шённые любители солнца пред-
почитают песку зелёную травку на 
склоне железнодорожной насы-

пи. К водоёму подъезжают и тран-
зитные дачники. Их машины вы-
страиваются вдоль Волоколамки, 
не занимая подъезд, обозначен-
ный табличкой «Пожарный водо-
ём». Нет здесь атрибутов цивили-
зации, но, что самое интересное, 
нет и мусора. 

И совсем другая ситуация на во-
доёме, что за ДК. Места для того, 
чтобы позагорать, здесь много. 

При желании его найти можно по 
периметру всего водоёма. Неплохо 
побегать с мячом на волейболь-
ной площадке с песочным покры-
тием. Пологий берег и ровное дно 
привлекают сюда как взрослых, 
так и детей. Но есть одно «но» – 
мусор. Много мусора, который 
разбросан практически по всему 
берегу. Во-первых, причина лю-
бых мусорных новообразований 
– человеческий фактор, когда 
люди, считая, что кто-то должен 
прийти и убрать за ними, броса-
ют окурки, пустые пластиковые 
ёмкости и пищевые отходы в при-
брежной траве, которые часто по-
том попадают в воду. Поэтому на 
зеркальной поверхности водоё-
ма помимо купающихся можно 
видеть проплывающие бутылки 
из-под разного рода напитков и 
прочие непонятные предметы, на 
отдыхающих совсем не похожие. 
Во-вторых, нерегулярно вывозят-
ся те два контейнера, что высятся 
у водоёма.  

А ведь место для купания здесь, 
безусловно, хорошее, и его можно 
и нужно постараться привести в 
порядок…  

Артём ТАРАСОВ, 
фото автора

СИТУАЦИЯ

Июльская жара заставляет искать спасение у воды
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На днях руководство 
Водоканала провело 
экскурсию по основным 
своим объектам для 
истринских подростков. 
Директор предприятия 
Юрий Петрушин 
подчеркнул, что школьников 
сюда подработать летом 
приглашают не первый год.

-В 
этом году у нас работа-
ют девять ребят, и неко-
торые трудятся вот уже 

третье лето. Мы, конечно, хотим 
показать молодёжи и огромную 
социальную значимость работы 
Водоканала, и расширить их кру-
гозор, и дать возможность чест-
ного заработка своим трудом. На 
сегодняшней экскурсии ребятам 
демонстрируют, как мы добыва-
ем воду, как подаём потребите-
лям и что дальше происходит с 
водой на очистных сооружени-
ях.  И как знать: возможно, среди 
тех школьников, которые сегод-
ня пришли к нам на летний пе-
риод, есть  будущие сотрудники 
нашего предприятия, – пояснил 
Юрий Николаевич.  

Вела экскурсию Нина 
Кобякова, начальник 
производственно-технического 
отдела.  Она со знанием дела 
рассказывала ребятам о всех 
производственных процессах, 
начиная с подъёма воды из сква-
жин, подачи в квартиры и за-
вершая процессом очистки на 
очистных сооружениях. 

Первым на пути следования 
юных экскурсантов оказался 
ВЗУ №1, самый «древний» в го-

роде: он находится в центре ря-
дом со зданием универмага. 
Нина Васильевна комментиру-
ет: «Всего в городе четыре таких 
объекта, они подают около трёх 
тысяч  кубических метров воды в 
сутки. Всего же Истра потребля-
ет около 10 кубов воды.  Первую 
скважину пробурили в 1954 году, 
вторую – в 1975-м, глубина сква-
жин – 100–120 метров». 

Отделённая от посторонних 
глаз ухоженная территория, 
машинное отделение с двумя 
скважинами. Работа в автома-
тическом режиме под контро-
лем оператора. Здесь проводит-
ся подъем воды из недр земли 
в специальные резервуары. Из 
них воду подают по системе во-
допровода потребителям - как в 
квартиры жителей, так и на про-
изводственные нужды предпри-
ятиям. Следующий пункт следо-

вания – улица Рабочий проезд. 
Здесь ребята посмотрели работу 
станции третьего подъема, ко-
торая размещена в небольшом 
помещении.  Установка предна-
значена для работы, когда не хва-
тает напора на последних этажах 
многоэтажных домов. Лёгкое гу-
дение моторов. Автоматическое 
отключение и подключение в 
схему снабжения водой. 

На автобусе через всю Истру 
едем на канализационно-
насосную станцию, что на бере-
гу, напротив памятника самолёту 
в городском парке. В цилиндри-
ческом зеленоватом здании по 
трубам  сходятся канализацион-
ные воды с большей части Истры 
и подаются на очистные, здесь 
же проводится частичная физи-
ческая очистка. Мощные мото-
ры и трубы большого диаметра 
впечатлили многих. Следующим 

этапом экскурсии были сами 
очистные, и поскольку неко-
торые ребята сейчас работают 
на  очистных в Истре, было ре-
шено посмотреть  эти соору-
жения в Котово: они по мощно-
сти меньше истринских, но зато 
оснащены новейшим импорт-
ным оборудованием. А заверши-
лась экскурсия  на центральном 
диспетчерском пульте, где на 
экране, размером во всю стену, 
производит большое впечатле-
ние главный компьютер. На нём 
можно как в схематическом, так 
и в картинном варианте посмо-
треть ситуацию на любом про-
изводственном участке. 

Судя по улыбающимся лицам 
ребят, им понравилось всё, что 
они увидели. После экскурсии 
общаюсь с наиболее смелыми:

- Иван Шевяков. Работаю на 
Водоканале второй год. В про-
шлом году занимался уборкой 
территории, а в этом поставили 
менять отопление на очистных 
сооружениях. 

- С утра поспать не хочется?
- Да нет. В школу так же 

вставал.
- А погулять с друзьями?
- Вечером успеваю. Они, прав-

да, утром спят до обеда, а я делом 
занимаюсь. 

Разговор продолжил Олег 
Широков:

-  Живу на Глебовке. Устроиться 
сюда помог отец. Работать когда-
нибудь тоже надо начинать. 
Деньги у родителей просить 
не очень хочется. Водоканал 
впечатлил! 

 Владимир САЯПИН

ТРУДОУСТРОЙСТВО

«ДЕНЬГИ У РОДИТЕЛЕЙ ПРОСИТЬ НЕ ХОЧЕТСЯ»
АКТУАЛЬНО

В наших общих интересах!

Лесоторфяные пожары прошлого года 
и ледяной дождь нынешнего памятны 
всем. И не столько разгулом стихии, 
сколько ее последствиями и связанными 
с ними отключениями энергоснабжения. 

Предотвратить подобные технологиче-
ские нарушения в распределительных сетях 
Подмосковья, повысить защищенность и на-
дежность энергосистемы призваны ремонтно-
профилактические работы, которые проводят-
ся энергетиками ОАО «МОЭСК». В частности, 
ремонтируются и модернизируются трансфор-
маторные подстанции. Голый, незащищенный 
кабель заменяется самонесущим изолирован-
ным. Проводится целый комплекс мероприя-
тий, целью которого является обеспечение на-
дежности электроснабжения региона. 

Выполнение этих работ, к сожалению, не-
возможно без временного отключения  энер-
гопотребителей. При составлении графика 
ремонтных мероприятий энергетики поста-
рались максимально учесть интересы жите-
лей Подмосковья и доставить им минимум не-
удобств – электроэнергия будет отключаться 
преимущественно в дневные часы, c 8 до 17 ча-
сов, когда большинство потребителей нахо-
дится на работе. 

ОАО «МОЭСК» приносит свои извинения 
жителям Подмосковья в связи с временны-
ми неудобствами и информирует, что про-
ведение плановых ремонтных мероприятий 
потребует отключения электроэнергии в на-
селенных пунктах Истринского района в пер-
вой половине августа: дд. Буньково, Рожново с 
01.08 по 03.08; д. Ивановское 04.08; д. Хуторки 
05.08 и 06.08; д. Петровское 07.08 и 08.08; д. 
Исаково 09.08; д. Павловская  Слобода 10.08 
и 11.08; с. Новопетровское 12.08 и 13.08; ОАО 
«Кровсинтез», ДРСУ, ДЭУ, АБЗ, База рестав-
рация, Гаражи с 14.08 по 16.08. дд. Карцево, 
Мартюшино, Зорино, БССС «Билайн» , БССС 
«Мегафон», СНТ «Раменка», «Елочки», «Игма», 
«Сокол-1» с 13.08 до 16.09 .

Законотворческая деятельность 
Московской областной Думы 
охватывает самые разные 
стороны жизни граждан 
подмосковного региона. 
Как рассказала «ИВ» депутат 
Мособлдумы Галина Уткина, 
недавно на территории области 
в несколько раз были увеличены 
штрафы за нарушение тишины 
в ночные часы, также придётся 
заплатить весьма солидную 
сумму злоумышленникам, 
поджигающим траву и мусор.

Предложение об увеличении штра-
фов поступило из Совета муници-
пальных образований Московской 
области. «Ещё недавно штрафы за на-
рушение тишины для граждан были от 
100 до 500 рублей, что совершенно не-
значительно для жителей. Поэтому мы 
их увеличили», - пояснила депутат.

Действительно, мы все, особенно 
в городах, страдаем от повышенно-
го уровня шума, что крайне отрица-
тельно сказывается на здоровье и на-
строении. Кажется, от шумовой завесы 
просто некуда деться: на улице нас 
преследует рёв дикого количества ав-
томобилей, дома терзают соседи, дела-
ющие ремонт даже в ночные часы; глу-
бокой ночью не даст уснуть разбитная 
молодёжь, слушающая музыку в квар-
тире рядом или в машине у подъез-
да на таких децибелах, что лопаются 
барабанные перепонки; в самые ран-
ние часы даже в выходной день неу-
станные гастарбайтеры возобновляют 
строительные работы на очередном 
многоквартирном доме, который за-

стройщику хочется возвести в крат-
чайшие сроки…  и так до бесконечно-
сти, от чего жизнь порой становится 
кошмаром, а мечта о тишине – недо-
стижимой роскошью. 

Напоминаем читателям, что согласно 
закону «Об обеспечении тишины и по-
коя граждан в ночное время на террито-
рии Московской области» от 11.01.2008 
г. № 1/2008-ОЗ  к действиям, нарушаю-
щим тишину и покой граждан в ноч-
ное время на защищаемых объектах в 
Московской области, относятся:

-использование звуковоспроизводя-
щих и звукоусилительных устройств,  
в том числе установленных на объек-
тах торговли;

-крики, свист, пение, а также произ-
водство в ночное время земляных, ре-
монтных, строительных, разгрузочно-
погрузочных и иных видов работ, если 
такие работы нарушают тишину и по-
кой граждан. 

«Ночными часами считается период 
с 22.00 до 6.00 в рабочие дни и с 23.00 до 
9.00 в субботу и воскресенье, и теперь 
за нарушение тишины в ночное вре-
мя граждане должны будут заплатить 
от 500 до 1 тысячи рублей, должност-
ные лица - от тысячи до трёх тысяч ру-
блей, а юридические лица - от трёх до 
пяти тысяч рублей.  Естественно, если 
некий гражданин или юридическое 
лицо привлекается в течение года за 
нарушение тишины и покоя граждан 
в ночное время два и более раз, то и 
штраф для них куда строже: для юр-
лиц он может достигать 40 тысяч ру-
блей», - отметила Галина Уткина.   

 Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Безнаказанно пошуметь не удастся
На прошлой неделе к нам 
в редакцию позвонили 
жители домов №№1 и 1А 
по улице Ленина в Истре с 
вопросом, почему у них во 
дворе более трех дней не 
работает уличное освещение. 
Возвращаясь поздно вечером 
с электрички, в темноте 
можно упасть – ничего не 
видно. 

Мы связались с диспетчерской 
Истринской сетевой компании, 
где получили ответ, что в среду, 
20 июля, оперативно-выездная 
бригада направлена на поиск об-
рыва проводов в этом дворе. Во 
время таких работ аварийщики 
обследуют территорию, выявляя 
причины неполадок в электросе-
ти, и затем устраняют их. 

– Этим летом в связи с часты-
ми дождями и высокой темпера-
турой воздуха растительность 
буйная, деревья и кустарни-
ки рядом с домами разрослись 
довольно сильно. Поэтому уви-
деть обрыв провода или заме-
тить, в каком месте произошло 
замыкание, в таких зарослях 
довольно сложно, – поясняет 
диспетчер Александр Кабанов. 
– Нам необходима автовыш-
ка, чтобы бригада могла бы-
стрее обнаружить повреждения 
и восстановить поломки. Но та-
кая крупногабаритная спец-
техника с трудом проезжает во 
дворы – узкие въезды и застав-
ленные автомашинами придо-

мовые территории мешают ра-
боте электриков. 

Диспетчеры аварийной служ-
бы Истры нам доложили, что ко-
роткое замыкание, возникшее по 
причине сильного ветра, к сере-
дине прошлой недели обнару-
жено, предохранители замене-
ны, освещение во дворе домов по 
ул.Ленина 1 и 1А восстановлено.

Еще одна неприятная ситуа-
ция сложилась в эти дни на ули-
це Юбилейной – освещение дво-
ров и проезжей части в дневное 
время здесь не выключалось во-
обще. Бдительные граждане, видя 
днём горящие уличные фона-
ри, ярко освещенные июльским 
солнцем, пытались отключить их 
самостоятельно. После неудач-
ных попыток в диспетчерскую 
«Истринской сетевой компании» 
стали поступать телефонные 
звонки. На сегодняшний момент 
освещение улицы Юбилейной 
также восстановлено. 

– К сожалению, обрыв элек-
тропроводов и короткие замыка-
ния – картина в последнее время 
довольно частая, – прокоммен-
тировал проблему Владимир 
Супрун, и.о. главного инженера 
МУП «Истринская сетевая ком-
пания». – И происходят они не 
только в Истре, но и по всему 
району. Особенно остро стоит 
проблема с обрывом проводов в 
Снегирях, где любой дождь или 
гроза не обходятся без ЧП тако-
го рода. Деревья, через которые 
тянутся линии электропередач, 

с каждым летом вырастают все 
выше и выше, увлекая за собой 
уличную электропроводку. А по-
сле печально знаменитого «ле-
дяного дождя» ветки некоторых 
сильно пострадавших деревьев 
наклонены к земле, что также не 
улучшает картину с замыкания-
ми. Любой сильный порыв ветра 
при грозе или урагане неизбеж-
но влечет за собой обрыв. Найти 
потом причину поломки в густых 
зарослях и среди листвы доволь-
но сложно – наши бригады осна-
щены «кошками» для перемеще-
ния по опорам, но этого явно не 
достаточно. Иногда на обнаруже-
ние обрыва уходит не один день. 

Владимир Васильевич под-
черкнул, что для сведения неис-
правностей  к минимуму в пер-
вую очередь необходима обрезка 
разросшихся деревьев, которой 
занимаются либо коммуналь-
ные службы, либо частные лица 
– собственники территорий. 
Диспетчеры аварийной службы 
принимают сигналы по телефо-
ну – где что перегорело, не осве-
щено и так далее, держат всё под 
контролем. Только совместная ра-
бота коммунальщиков и своевре-
менные звонки местных жителей 
помогут предотвратить или сни-
зить до минимума короткие за-
мыкания на улицах и во дворах. 
И тогда наши жители смогут ве-
черами и ночами ходить по ярко 
освещенным улицам, а не споты-
каться в потёмках.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Ветви тянутся вверх – провода падают вниз



4 Истринские Вести

29 июля 2011 года

№ 30 ПОИСК

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА:
Новый Иерусалим открывает свои тайны археологам 

Окончание. Начало на стр. 1.

Поэтому для начала естественно 
провели архивные исследования, 
собрали необходимые сведения, 
внимательно изучили практически 
все имеющиеся исторические доку-
менты о том, как возводили мона-
стырь, какие существовали на его 
территории постройки, и - начали 
копать. 

Конечно, мы предполагали, что 
нам предстоит много дел, но выясни-
ли, что здесь работы просто непоча-
тый край, что в реальности под зем-
лёй здесь никто никогда не работал, 
и что здесь – вернее внутри – нахо-
дится совсем не то, что отражено в 
документах! 

Расхождения и очень серьёзные 
есть, и только археологические рабо-
ты и тщательные раскопки позволят 
выяснить истинное состояние дел, 
историю многих утраченных объек-
тов – в общем, приоткрыть завесу са-
мых разных тайн и загадок, связан-
ных с Новым Иерусалимом, - уверена 
Мария Капитонова. 

БЕЛЫЙ КАМЕНЬ ДЛЯ НОВОГО 
ИЕРУСАЛИМА ПРИВОЗИЛИ 

С ЦАРСКИХ ЗЕМЕЛЬ
Она рассказала, что на террито-

рии Нового Иерусалима на протяже-
нии всей его трехсотлетней истории 
очень много строили и перестраи-
вали, но использовали практически 
один и тот же материал с небольши-
ми модификациями: в основном это 
так называемый дикий камень и бе-
лый камень, из которого активно воз-
водили церкви на Руси в 15-18 веках  
– привозной строительный матери-
ал, выработки которого находились 
на землях, принадлежащих царско-
му двору - а царская фамилия всег-
да, ещё с момента создания Нового 
Иерусалима, отличала и поддержива-
ла монастырь. Знатные особы посто-
янно посещали его, с удовольствием 
гостили в древних стенах.  Также ис-
пользовали и кирпич, который дела-
ли прямо здесь, благо красной глины 
в наших почвах достаточно. 

 Интересно, что в разное время ис-
пользовали разный цементирующий 
раствор: яйца применялись в основ-
ном в Соборе, в ранних постройках. 
Более поздняя кладка идёт на стан-
дартном известковом растворе, ко-
торый очень сильно вымывался, по-
этому некоторые башни монастыря 
начали крениться; в 19 веке уже по-
является ранний цемент.  

- Нам-то, конечно, интересно всё 
наиболее древнее. Сначала мы ори-
ентировались на самый ранний чер-

тёж 17 века – даже не столько чер-
тёж, сколько зарисовку. Смотрели 
примыкания фундамента, чем они 
отличаются, глубину заложения, но 
всё это характеристики, очень важ-
ные для проектировщика, нам же 
более всего интересно, была ли сме-
на технологии в период возведения 
монастыря: дело в том, что Новый 
Иерусалим собирал все интерес-
ные и по-настоящему передовые 
для своего времени технологии, нам 
это при раскопках отлично видно.  
Некоторые обнаруженные построй-
ки оказались для специалистов пол-
ной неожиданностью: например, 
при шурфовке у Ефремовой баш-
ни были найдены подземные кара-
ульни, которых нет ни на чертежах, 
ни в документах, но эти-то сооруже-
ния конструктивно держали башню, 
которая изначально была поставле-
на на овраг: вот в качестве опоры и 
сделали эти два помещения. Нигде 
не фигурирует и найденное нами 
караульное помещение у Сионской 
башни; вообще мы обнаружили мас-
су разных пристроек, формат кото-
рых до сих пор не ясен, тем более их 
нет в документах.  Хорошо сохра-
нились основания кирпичных пе-
чей и погреба, собраны множество 
монет, фрагменты тысяч изразцов 
самых разных типов. Обнаружили 
археологи при раскопках и оранже-

рею, в которой братия в 19 веке, по 
слухам, даже виноград выращивала. 
Кроме того, в восточной части тер-
ритории найдены следы поселения 
рубежа позднего бронзового и ран-
него железного веков. Работать здесь 
необыкновенно интересно, букваль-
но каждый день приносит сюрпри-
зы, – говорит Мария Капитонова, 
которая до Нового Иерусалима тру-
дилась на таких объектах, как го-
стиница «Россия», Коломенское, 
Зачатьевский, Данилов монастыри, 
Собор Василия Блаженного, церковь 
в Столешниковом переулке, Спасо-
Ефимьев монастырь, где находится 
усыпальница князя Пожарского. 

После того, как археологи что-то 
нашли, движимые артефакты соби-
раются в камеральную обработку, 
где их очищают, шифруют, и сдают 
в наш музей, как цельную коллек-
цию, которая, вероятно, скоро бу-
дет выставляться. Часть недвижи-
мых артефактов, фундаменты или 
архитектурные детали консервиру-
ются песком до принятия проект-
ных решений. 

ВЕРНУТЬ МОНАСТЫРЮ 
ПЕРВОНАЧАЛЬНЫЙ ОБЛИК 

- ЗАДАЧА КОСМИЧЕСКОЙ 
СЛОЖНОСТИ

…Мы продвигаемся по пери-
метру раскопок дальше. Мария 

Анатольевна показывает мне на тер-
ритории монастыря большую кру-
глую яму, обложенную кирпичом 
и заполненную обломками архи-
тектурных изразцов первоначаль-
ного убранства собора (о назначе-
нии этого сооружения пока можно 
только догадываться). Дело в том, 
что ещё недавно архитекторы пла-
нировали восстанавливать внеш-
ний вид храма с помощью новых 
изразцов, но находка натолкну-
ла специалистов на мысль вернуть 
хотя бы часть старинных элемен-
тов декора на место  - это позво-
лит осуществить мечту многих 
православных священнослужи-
телей – вернуть Воскресенскому 
Новоиерусалимскому монастырю 
первоначальный облик: такой, ка-
ким он был при Никоне. Задача, 
если честно, космической сложно-
сти, ведь помимо мытья и склейки 
разбитых фрагментов потребуется 
произвести специальную реставра-
ционную обработку поверхности: 
важно вернуть изразцам перво-
зданный яркий цвет, так восхищав-
ший очевидцев, для чего необходим 
легион лаборантов. Но в том-то и 
дело, что настоящая реставрация – 
это не современный помпезный но-
водел: это высокое искусство, очень 
дорогостоящее и доступное только 
истинным профессионалам. 

 - Какую самую основную задачу 
ставят перед собой археологи при 
работах в Новом Иерусалиме?

- Всестороннее, комплексное, мас-
штабное исследование монасты-
ря, которое, по сути, здесь никог-
да не проводилось. Важно понять, 
какие постройки имеет смысл вос-
станавливать, какие законсервиро-
вать, какие продолжать откапывать. 
Монастырь – живой организм, и ку-
сками его исследовать невозможно 
и ненужно, здесь всё взаимосвязано, 
все перестройки чем-то обоснованы, 
и всё это безумно интересно. Ведь мо-
настырь не всегда находился в зените 
славы, в его истории были и страни-
цы забвения и упадка, и нам многое 
предстоит выяснить – но сделать это 
можно только совместив письменные 
и археологические находки. 

ПАЛАТЫ НИКОНА - ОДНА ИЗ 
ГЛАВНЫХ ЗАГАДОК

Этот монастырь – один из немно-
гих, где ярко представлены начало и 
расцвет изразцового архитектурно-
го искусства, как раз здесь были за-
ложены основные традиции в этом 
отношении. Нам важно, почему одни 
изразцовые традиции прижились, 
почему другие канули в Лету. Мы об-
наруживаем безумно красивые вещи, 
со сложными узорами. Такого друго-
го памятника, как Новый Иерусалим, 
просто не существует.  

- Наших читателей мучает 
самый главный вопрос: палаты 
Никона. Всё-таки вы их нашли? 

- В исторических документах есть 
описание этих утраченных впослед-
ствии построек,  легенда о кото-
рых действительно пережила века. 
Да, описание есть, но нет привязки 
к месту и чертежа. Мы склонны счи-
тать, что в результате раскопок обна-
ружили дно пруда, который был вы-
рыт в XVII веке и выстлан глиной, а 
рядом - остатки палат Святейшего (в 
описании упоминается строение и 
дворик с прудиком). Рано говорить 
определённо. Сейчас мы собираем 
доказательства. 

- Мария Анатольевна, и послед-
ний вопрос: вы и все сотрудники ис-
тринского отряда сейчас труди-
тесь только на этом объекте?

- Безусловно. Новоиерусалимский 
монастырь не терпит конкурентов, 
- улыбается Мария Капитонова, - и 
вообще мы здесь надолго. Пока этот 
уникальный объект не исследуем, 
пока не докопаемся в прямом и пе-
реносном смысле до Сути, отсюда не 
уйдём.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

Замначальника истринского отряда ИА РАН Мария Капитонова и начальник одного из раскопов Михаил Соколов

Археологи работают при любой погодеО назначении этого сооружения пока можно только догадываться
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В Новопетровском поселении 
с размахом отметили 
День поселка Румянцево. 
Чествовали и участников 
войны, и старожилов, и 
серебряных юбиляров, и 
лучших работников сферы 
ЖКХ. Праздничная программа 
включала спортивные 
мероприятия, детские 
конкурсы, молодежную 
дискотеку и, конечно же, 
фейерверк.

К
ак рассказала главный специ-
алист администрации поселе-
ния Галина Пиховская, весе-

лье проходило на площадке улицы 
Школьной и собрало много зрите-
лей. Жителей тепло поздравил гла-
ва поселения Виктор Лукьяненков. И 
первые слова благодарности за рат-
ный и мирный труд он адресовал 
ветеранам Великой Отечественной 
войны. Им вручили цветы, в их 
честь звучали сердечные песни. 
Музыкальные поздравления, подар-
ки, цветы предназначались также по-
селковым юбилярам: А.П. Абрамову, 
А.Н. Артамонову, П.И. Шаталову, Е.М. 
Ксенофонтовой и В.Н. Бунееву, а но-
ворожденной Настеньке Дубковой – 
поздравительное письмо и большая 
игрушка. Не обошлось без шампан-
ского и криков «горько!» чествование 
супругов Уваровых и Герасимовых, 
которые в любви и согласии прожили 
по 25 лет. По традиции на празднике 
отметили и работников жилищно-
коммунальной сферы, без которых 
немыслимо комфортное прожива-
ние сельчан. На этот раз аплодис-

ментов и подарков были удостоены 
мастер очистных сооружений В.Ю. 
Сизьмин и дворник Н.А. Кашуба.

А на спортивной площадке тем 
временам развернулись соревнова-
ния по стритболу. По приглашению 
администрации в нынешнем празд-
нике приняли участие мотоцикли-
сты Истринского и Красногорского 
районов. С восторгом и интересом 
встретили их появление в поселке. 
Много развлечений было придумано 
для детворы. Победители в различ-
ных конкурсах получали жетоны и 
могли их обменять на бесплатную 
игрушку. Сладкоежки предпочли 
игрушкам мороженое, которое пре-
зентовал для ребятни предприни-
матель Н. Глазунов. Молодежь на-
плясалась на дискотеке. А вечером 
все смотрели яркий фейерверк.

В ДЕРЕВНЯХ БУДУТ 
ХОРОШИЕ ДОРОГИ

В Ермолинском поселении актив-
но занимаются благоустройством 
территории и подготовкой жилищ-
ного фонда к зиме.

 «Запланировали асфальтирова-
ние дорог на сумму шесть милли-
онов рублей. Сейчас эта работа ве-
дется в деревнях Духанино, Холмы, 
Никольское, поселке Агрогородок, - 
рассказывает глава поселения Нина 
Смирнова. – Приступаем к капи-
тальному ремонту кровли на много-
квартирном жилом доме № 1А в де-
ревне Алексино. Там крыша пришла 
в полную негодность, таким дом был 
передан на наш баланс прежним хо-
зяином. Постараемся привести его в 
порядок. Кроме этих работ, убираем 
мусор, окашиваем территории, про-

палываем цветники, которых раз-
бито на нашей территории доста-
точно много. Ставим металлические 
ограждения вокруг домов с первого 
по пятый в Агрогородке. Вплотную 
занялись спортивной площадкой. 
Там есть хоккейная коробка и фут-
больное поле. Этим летом на  поле 
появится специальное покрытие, 
будут установлены трибуны, разде-
валки. Вокруг спортплощадки сде-
лаем ограждение. Вкладывать сред-
ства в спортивно-оздоровительную 
работу необходимо – ведь на терри-
тории поселения проживает 800 де-
тей, подростков и молодежи».

Говоря о противопожарных ме-
роприятиях, Нина Владимировна 
отметила, что в больших населен-
ных пунктах оборудованы подъезд-
ные площадки к прудам. А в самих 

прудах сделаны приямки на слу-
чай работы пожарных гидрантов. 
Приобретены пожарные помпы.

ПОЛОЖИЛИ
 «ПОЛИЦЕЙСКИХ»

В числе важных дел за последнее 
время глава городского поселения 
Снегири Валерий Решетин назвал 
устройство четырех лежащих поли-
цейских возле детских учреждений.

Они установлены на улице 
Октябрьской около детского сада, на 
улице Мира рядом с ДК, куда ходит 
заниматься в школу искусств мно-
го поселковой детворы. Появились 
«полицейские» и еще в двух бой-
ких по интенсивности движения ме-
стах: на улицах Школьная и Майская. 
Провели их разметку, осталось уста-
новить знаки. «Проведен небольшой 

ямочный ремонт дорог на улицах 
Майская, Кирова, на 2-ом Чеховском 
проезде. Из-за нехватки средств не 
смогли охватить этой работы дру-
гие улицы, - сетует глава поселе-
ния. – Отремонтировали пешеход-
ный мостик через ручей на улице 
Московской, чтобы людям удобно 
было идти с автобусной останов-
ки вдоль частного сектора. На улице 
Ленина заменили два фонаря улич-
ного освещения. Подготовлена смета 
на установление двух контейнерных 
площадок, они будут находиться на 
улицах Полевой и Станционной.

По словам Валерия Васильевича, 
этим летом большое внимание уде-
ляется досугу молодежи. По суббо-
там на территории Дома культуры 
– вечерние дискотеки, желающих 
потанцевать собирается много. На 
спортплощадках в июле-августе 
проходит спартакиада поселения 
по нескольким видам спорта, по ее 
итогам победители будут отмечены 
призами. С целью популяризации 
старинной русской игры в город-
ки на территории ДК администра-
ция оборудовала площадку для за-
нятий этим видом спорта. На ней с 
удовольствием резвятся дети и под-
ростки. На детские площадки завез-
ли две машины чистого песка.

Уделяется в поселении внима-
ние опрятному виду территории. С 
этой целью окосили в Снегирях ме-
ста вдоль Волоколамского шоссе, в 
деревне Садки, а также на воинских 
захоронениях.

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА,

фото Ольги МАЙЗЕНБЕРГ

ПОСЕЛЕНИЯ 

ЮБИЛЯРАМ – ПОДАРКИ, 
ДЕТЯМ - ГОРОДОШНАЯ ПЛОЩАДКА

В поселениях занимаются благоустройством, организуют праздники и досуг подростков

ПРОБЛЕМА

«Болезнь из леса» возвращается
Тему контактов животных 
и человека, как правило, мы 
затрагиваем весной. Летом на 
первый план выходят другие 
проблемы – окашивание 
территорий, профилактика 
пожаров. Список можно 
продолжить. Но два случая, 
произошедших в окрестностях 
деревень Адуево (садовое 
товарищество «Околица») и 
Лужки Ивановского поселения 
вновь напомнили о «болезни, 
вышедшей из леса» - бешенстве. 

Директор Истринской районной 
ветеринарной станции  по борь-
бе с болезнями животных Виктор 
Лютин рассказал, что в садовом то-
вариществе «Околица» к одному из 
строящихся домов из леса вышла 
лиса и напала на хозяйку. Семеро 
строителей бросились помочь бед-
ной женщине и также оказались 
покусаны. В результате проверки 
подтверждён факт бешенства жи-
вотного. Все контактировавшие с 
ним люди получили необходимую 
медицинскую помощь.

В Лужках лиса также вышла к вла-
дениям москвичей, но до контак-
та с человеком дело не дошло. Лиса 
стала жертвой собак, и проведён-
ная экспертиза также подтвердила 
факт бешенства лесной жительни-
цы. Виктор Лютин сообщил, что в 

Адуеве и в Лужках, а также в приле-
гающих к ним населённых пунктах 
тыла повторно вакцинировали жи-
вотных. Большую помощь в прове-
дении этой работы оказали главы 
местных поселений: они выделя-
ли людей для встречи с населени-
ем и проведения разъяснительной 
работы.

– Вакцинация против бешенства 
из года в год проводится на высо-
ком уровне, - продолжил Виктор 
Лютин. – Привито более 90 про-
центов домашних животных, в том 
числе и мелких, кошек и собак. 
Привиты все животные, находящи-
еся в сельхозпредприятиях – ко-

ровы, свиньи, овцы.  В ближайшее 
время должна поступить вновь соз-
данная, летняя вакцина для диких 
животных. По зиме в лесу на тро-
пах было разложено около 8 ты-
сяч доз вакцины. Столько же будет 
разложено в течение лета. Таким 
способом рассчитывается провак-
цинировать народившийся молод-
няк. Решено сделать это не дожида-
ясь зимы, чтобы не нагнетать и без 
того сложную обстановку. 

Виктор Лютин ещё раз обратил 
внимание на то, что в основном бо-
лезнь к людям приходит из леса, и 
подтвердил это конкретными фак-
тами: из 13-ти зарегистрированных 

случаев бешенства, на лисиц при-
ходится восемь, собак – три случая, 
и два – на кошек. 

Обеспокоены проблемой прояв-
ления бешенства и медики. Помимо 
известных им случаев болезни, 
они констатируют увеличение ко-
личества людей, обращающихся в 
больницу в результате получения 
травм от животных, в частности 
царапин или укусов. Эпидемиолог 
Истринской городской больни-
цы Юлия Соколова приводит такие 
данные:

- За 6 месяцев 2008 года у нас 
было 226 случаев обращения по по-
водов укусов и по поводу контак-
тов с опасными животными. В 2009 
году было 279 случаев. В 2010 – 349, 
а в этом году уже 371. В том числе в 
июне к нам обратилось 30 человек.

На вопрос, с чем это связано, 
Юлия отвечает так: «Думаю, что у 

людей животных стало больше, и 
люди стали чаще посещать дачи. У 
нас же очень большое количество 
обращающихся – это дачники».  

Её коллега, врач-травматолог 
Игорь Ниселюк обратил внимание 
на то, что существуют природные 
очаги бешенства, а поскольку дачи 
находятся в лесной зоне, то веро-
ятность контактов людей и домаш-
них животных с дикими, поражён-
ными бешенством,  увеличивается. 
Сделав акцент на то, что бешенство 
- потенциально опасная болезнь 
со 100-процентным летальным ис-
ходом, Игорь Николаевич счита-
ет единственной мерой профилак-
тики иммунизацию людей против 
бешенства. В подтверждение сво-
их слов привел конкретный факт: 
за последние шесть лет в районе не 
было зарегистрировано ни одно-
го случая заболевания бешенством 
среди людей.  

Заведующий травматологиче-
ским отделением Истринской боль-
ницы Олег Мельник уверен: эффек-
тивность борьбы с опасной, даже 
смертельной болезнью только в не-
медленном обращении к медикам 
сразу после контакта с животным, 
вызвавшим ваше опасения, тем бо-
лее, если это животное вас укусило. 
Тогда опрометью к врачу!  

 Владимир САЯПИН

КУДА ЗВОНИТЬ 

ПО ВОПРОСАМ ОКАЗАНИЯ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 
ТЕЛЕФОН ДЛЯ ВСЕХ ОДИН – 03. 

Бесплатная и оперативная квалифицированная помощь оказывает-
ся в истринской травме, в детской поликлинике, в Дедовской городской 
больнице.  По  оказанию ВЕТЕРИНАРНОЙ помощи контакты следующие: 
Истра, Советская, 49. ГУВМО «Истринская СББЖ». Тел./факс 994-57-12. 
4-37 12.

Новопетровское, Советская, 48. Новопетровская ветлечебница. 
Заведующий Сашин Иван Николаевич. Тел. 6-21-69. 8-926-598-33-56.

Павловская Слобода, Красная Слободка, 22. Ветлечебница. Заведующая 
Плавкова Галина Викторовна. Тел. 6-56-40. 8-903-221-86-35.

Дедовск, Юбилейная, 2. Ветлечебница. Заведующая Обухова Тамара 
Анатольевна. Тел. 8-926-272-90-91.

Алёхново. Ветлечебница. Заведующий Климов Сергей Васильевич. Тел. 
8-905-564-86-05.



Аисты, свившие гнездо из 
ромашек прямо посреди 
детской площадки, веселые 
домовые, увитые вьюнками, 
охраняющие детский покой, 
кораблики из бархатцев 
с вплетенными в паруса 
маргаритками – так теперь 
выглядят прогулочные 
площадки в детских садах 
нашего района. 

Е
жегодный конкурс «Лучшая 
клумба», прошедший в первой 
половине июля и призвавший 

приложить всю фантазию и цвето-
водческие умения сотрудников до-
школьных учреждений, позволил 
облагородить территории детских 
садов, придав им неповторимый об-
лик цветочной сказки.

На прогулочной территории дет-
ского сада №47 «Колокольчик», за-
нявшего первое место в конкур-
се, каждая клумба, каждая поделка 
вызывает восторг – так необычно 
здесь все устроено. Вот Лесная Фея, 
увитая петуниями, на каждой руке 
у нее резиновая перчатка с распу-
стившимися цветами. «Это добрая 
фея, мы ее очень любим и поливаем 
каждое утро!» - наперебой кричат 
малыши младшей группы, прыгая 
вокруг сооружения из деревянного 
пенька в золотистой шапочке и воз-
душной кисеи. Рядом пристроились 
друг за другом разноцветные са-
пожки и калоши разных размеров, в 
них цветут яркие однолетники. Эти 
нетрадиционные цветники воспи-
тателям помогли создать родители 
воспитанников, с энтузиазмом при-
нявшие призыв заведующей детса-
да Татьяны Харлахиной придумать 
что-нибудь необычное.

«Кто хочет стать капитаном это-
го цветочного парусника?» - спра-
шивает воспитатель подготовитель-

ной группы Наталья Николайкина, 
и все мальчики, а громче всех непо-
седа Федя, дружно поднимают руки 
и стараются протиснуться к лимон-
ной от цветущих бархатцев клумбе 
в виде кораблика. «А кто знает, поче-
му этот лесовичок надел солнечные 
очки?» - продолжает расспрашивать 
ребят воспитатель. – «Это он поза-
горать решил! Он еще и кепку при-
одел! У него пляжная вечеринка», 
– восторгаются лесным жителем 
из пенька подружки Маша, Даша и 
Камила. Гном с гордым видом под-
ставляет свою деревянную спин-
ку солнечным лучам, показывая ма-
лышам, как правильно принимать 
солнечные ванны,  а на соседней 
клумбе стоит его сумка, пестрящая 
цветами.

– Дети каждое утро поливают сво-
их зелёных друзей, бережно к ним 
относятся, выпалывают  сорняки, – 
рассказывает Галина Кобелева, зам.
заведующей детского сада. – Мы 
уже много лет принимаем участие в 
этом конкурсе, и этот процесс ухо-

да за цветами, кустарниками и де-
ревьями приобщает малышей к тру-
ду, заставляет ценить и уважать его, 
воспитывает чувство прекрасного. 
Воспитанники от младшей до под-
готовительной группы выращивают 
на экспериментальных грядках го-
рох, фасоль, редис, помидоры и даже 
перцы, вместе с педагогами сажа-
ли рассаду, ждали всходов, каждый 
день проводят полив. И очень раду-
ются полученному урожаю. Вот, ви-
дите, уже один помидор на ветке по-
краснел, а рядом висит еще зеленый, 
но тоже скоро вызреет. Родители де-
тей говорят нам: «Будто попадаешь в 
другой мир, когда приходишь к вам 
на участки!». А нам и самим приятно.

Идти по территории вокруг корпу-
сов детского сада действительно при-
ятно. Отгороженный от проезжей ча-
сти яблонями и грушами, соснами и 
туями, плодово-ягодными кустарни-
ками и чубушником, каждый участок 
с неповторимыми фигурками на 
клумбах – это свой маленький ми-
рок, из которого ни дети, ни взрос-

лые не спешат уходить, хотя уже ве-
чер и пора домой. Недаром именно 
этот детский сад стал победителем в 
районном конкурсе «Лучшая клумба 
детского сада 2011 года».

Члены жюри во главе с Ольгой 
Козловой, главным специали-
стом управления образования 
Истринского района, проехались по 
19 детским садикам и не перестава-
ли удивляться фантазии и умениям 
коллективов. Цветущие клумбы по-
корили жюри своей необычностью, 
и коллектив д/с №42 из Павловской 
Слободы и №32 пос. Глебовский по-
делили второе место. Третье место 
присуждено цветочным компози-
циям, созданным коллективами д/с 
№7  и №12 из Дедовска. Несколько 
клумб жюри выделило по номина-
циям. Клумбу Снегиревского дет-
ского сада №28 нельзя было обой-
ти стороной – так незатейливо 
обыграли круглый календарь и 
стали победителями в номинации 
«Творческий подход». В номина-
ции «Оригинальность» победите-
лем стало цветочное творение дет-
ского сада №2 «Радуга» из Дедовска 
с парусником, а клумбы-сказки в 
Дедовских детсадах №11  и №29   
стали победителями в номинации 
«Сказочная клумба».

Очень хочется отметить замеча-
тельную работу педагогов детсадов 
№1 из Новопетровского, №10 из пос. 
Бужарово, №46 из пос. Глебовский и 
детский сад №19 г. Истры, создавших 
удивительные клумбы и победив-
ших в номинации «Педагогическое 
мастерство». Победителям и участ-
никам конкурса вручены Почётные 
грамоты, Благодарственные пись-
ма от управления образования и 
спортивно-развивающие игры для 
дошкольников.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
 фото автора 

КОНКУРС

ЛУЧШАЯ КЛУМБА

6 Истринские Вести

29 июля 2011 года

№ 30
ОБЩЕСТВО

В начале июля истринцы Лариса 
Маханова и Эдуард Парастаев 
побывали со своими питомцами 
японскими хинами в Париже сразу на 
двух выставках собак – Чемпионате 
Франции и Чемпионате Мира (World 
Dog Show-2011). И не просто побывали 
– симпатичные черно-белые собачки 
Василёк и Гендальф из частного 
истринского питомника «Ларистра 
Хаус» завоевали места победителей 
и овации любителей собак со всех 
континентов мира.

Наше знакомство с владельцами питом-
ника произошло в марте месяце, и за этот 
небольшой промежуток времени Лариса и 
Эдуард со своими пушистыми воспитанни-
ками многого достигли. 

Чемпионат Франции и Чемпионат 
Мира-2011 стали кульминацией выступле-
ний наших маленьких знакомцев, до это-
го они успели принять участие в несколь-
ких выставках собак международного 
значения:  в апреле Лариса и Эдуард вози-
ли их на Чемпионат Украины, а в июне на 
Чемпионаты Черногории и Молдавии. В сво-
их возрастных группах истринские хины 
получили официальные статусы победи-
телей и чемпионов вышеназванных стран. 
Именно участие в этих выставках и позво-
лило Ларисе Махановой принять решение 
ехать в Париж  – решение затратное, но от 
этого не менее увлекательное. 

Сказать, что поездка понравилась – не 
сказать ничего. Море положительных эмо-
ций от самой Франции, от парижских ар-
хитектурных форм, запаха Сены, великоле-
пия Елисейских полей и величия Нотр-Дам 
де Пари – вот то, чем гордятся Лариса и 
Эдуард. Ни неудобства при перелете со сво-
ими питомцами, ни различные запреща-
ющие моменты в магазинах и кафе столи-
цы, ни переменчивая, в основном хмурая 
неприветливая погода, не могли испо-
ртить их настроения. Достойное выступле-
ние Василька и Гендальфа на рингах среди 
36 тысячной гавкающей на все лады раз-
ношерстной четвероногой команды, скан-
дирующие зрители «Россия, вперед!», гра-
моты и медали произвели ошеломляющее 
впечатление на истринских заводчиков. 
Чемпионат Франции, проходивший 9 июля, 
собрал в Парижском Выставочном комплек-
се весь свет собачьих пород. Судья отбира-
ла победителей при очень высокой конку-
ренции из лучших представителей разных 
стран. На Чемпионате Франции было пред-
ставлено 39 японских хина, и первые места 
в наших классах заняли французские соба-
ки. Это очень сильная конкуренция.

На следующий день проходил юбилей-
ный, сотый World Dog Show-2011, в котором 
участвовали 53 японских хина. И нашим 
собачкам также посчастливилось попасть 
в пятерку лидеров, лишь немного усту-
пив прошлогодним вице-чемпиону мира и 
чемпиону Европы из Италии. Первое место 

(САС) в промежуточном классе у Гендельфа 
и первое место и резерв-САС в открытом 
классе у Василька.

Владелец питомника Эдуард Парастаев 
поделился своими успехами: 

– Поездка планировалась давно, но всё не 
хватало духу её осуществить. Мы никак не 
могли даже представить, что примем уча-
стие в Чемпионате Мира, и уж тем более 
стать призёрами. Но то, что очень хочется, 
непременно сбывается. Наши собачки вели 
себя очень достойно и на ринге, и на улицах 
Парижа. Нам хотелось успеть повидать как 
можно больше достопримечательностей, и 
наших маленьких конкурсантов в течение 
всей поездки мы носили с собой повсюду в 
переносках. К сожалению, в Дисней-парк нас 
не пустили вместе, и Василёк с Гендальфом 
так и не смогли разделить наш человече-
ский восторг от волшебных аттракционов, 
несколько часов проведя в комнате ожида-
ния для животных. Но зато Эйфелеву баш-
ню мы вместе изучили со всех сторон, про-
катились в автобусе с экскурсией по Парижу 
и даже искупали своих питомцев в Сене! 
Отчет о поездке скоро появится на сайте 
питомника www.laristrahaus.ru.

«Увидеть Париж и умереть» – это не их де-
виз. В следующем году неутомимые любите-
ли собак решили участвовать в международ-
ной выставке в Зальцбурге. И не только. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива питомника 

«Ларистра Хаус»

УСПЕХ

Василёк и Гендальф удивили Париж

РЕГИСТРАЦИЯ

На техосмотр 
без очереди

Зарегистрировать 
транспортное средство, 
записаться на техосмотр или 
получение водительского 
удостоверения по 
предварительной записи 
в подразделениях ГИБДД 
Московской области теперь 
можно через Федеральную 
государственную 
систему (Единый портал 
государственных и 
информационных услуг) 
www.gosuslugi.ru. 

Для того, чтобы зарегистри-
роваться на конкретную дату и 
время, вам необходимо на сайте 
зайти в «Транспорт и дорожное 
хозяйство», там найти позицию 
«Автомототранспорт, регистра-
ция, техосмотр», а затем пере-
йти по ссылке «Регистрация 
транспортных средств», те-
хосмотр  или получение во-
дительских удостоверений), в 
правом  верхнем углу появит-
ся ссылка «Подать заявление», 
дождаться авторизации, а  за-
тем в правом нижнем углу по-
явится ссылка «Регистрация». 
Граждане, зарегистрированные 
через Федеральную государ-
ственную систему  на конкрет-
ную дату и время, проходят вне 
очереди, по времени регистра-
ции. Для того, чтобы упростить 
процедуру, желательно иметь 
при себе электронный билет, 
выдаваемый при регистрации 
на портале. 

Кроме того, запись на реги-
страцию транспортных средств 
и экзамены можно осуще-
ствить в ОГИБДД МВД России 
по Истринскому району  по те-
лефону 994-53-84.

Елена СОЛДАТОВА
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На этом снимке 
запечатлены два 
выдающихся 
соотечественника – 
дважды Герой Советского 
Союза, командующий 
войсками Московского 
военного округа генерал 
армии Афанасий 
Павлантьевич Белобородов 
и Герой Советского Союза, 
летчик-космонавт, первым 
покоривший космическое 
пространство, полковник 
Юрий Алексеевич Гагарин.

«Первого мая 1963 года на 
Красной площади состоялся во-
енный парад, которым впервые 
командовал новый командую-
щий войсками Московского во-
енного округа генерал армии 
А.П. Белобородов. Военный па-
рад прошел на хорошем уров-
не, без замечаний. Министр 
обороны объявил участникам 
парада благодарность.

Накануне парада в гостях у 
воинов парадного расчета по-

бывал лётчик-космонавт Юрий 
Гагарин, который рассказал о 
своём историческом полете 12 
апреля 1961 года. Впоследствии 
Юрий Алексеевич приезжал к 
отцу в штаб округа с предсе-
дателем исполкома Гжатска с 
просьбой помочь последнему в 
решении какого-то вопроса».

 Из книги 
В.А. Белобородова 

«Генерал армии Афанасий 
Белобородов»

Истра имеет непосредственное 
отношение к космосу. Всем 
жителям района  известно, 
что много лет космической 
тематикой занимается 
отделение НИИЭМ. Но мало 
кто знает, что космонавты 
после орбитальных полетов 
восстанавливались в лучших 
здравницах страны, среди 
которых был и наш санаторий 
«Истра». Работавшие тогда 
сотрудники вспоминают, что 
приезжали космонавты со 
своими врачами, поварами, 
жили в отдельном корпусе, 
так что общения с нашим 
персоналом не было. 

А 
вот в апреле 1984 года состоя-
лась дружеская встреча истрин-
цев с летчиком-космонавтом 

СССР дважды  Героем Советского 
Союза Павлом Поповичем, на кото-
рой он сердечно общался с наши-
ми земляками и остался в их па-
мяти жизнерадостным, открытым 
человеком.

Воскресным днем 27 лет назад 
в Истринском Доме культуры про-
ходил слет передовиков сельско-
го хозяйства района. Для участия 
в этом мероприятии был пригла-
шен почетный гость – космонавт 
П.Р. Попович. Ему было предо-
ставлено право вручить грамо-
ты и ценные подарки за успехи в 
труде  лучшим дояркам, телятни-
цам, птичницам, свинаркам и ме-
ханизаторам. Для каждого из тех, 
кто поднимался на сцену, Павел 
Романович постарался найти те-
плые слова благодарности. 

Рассказывая о том памятном со-
бытии, районная газета «Ленинский 
путь» (так тогда назывались 
«Истринские вести») процитирова-
ла текст обращения космонавта к 
залу:  «Без вашего труда, товарищи, 
человек никогда не поднялся бы в 
космос. Ведь и на орбитальной стан-
ции ему нужны продукты питания, 

чтобы жить, иметь силы для выпол-
нения напряженных заданий»…

В блокноте журналиста районки 
Валерия Мансурова, писавшего ре-
портаж со слета, космонавт оста-
вил автограф: «Труженикам села 
Истринского района мои наилуч-
шие пожелания в труде и счастья 
в личной жизни! Павел Попович. 
15.4.84».

Судя по газетной публика-
ции, космонавта восхитил посту-
пок 15 выпускников Румянцевской 
сельской школы, которые решили 
остаться работать в родном совхозе 
«Курсаково» на Савельевском живот-
новодческом комплексе. В перерыве 
знаменитый гость  сфотографиро-
вался с молодыми энтузиастами. А в 
заключение полакомился кулинар-
ными изысками поваров, предста-
вивших на конкурс изделия из сто-
ловых сельхозпредприятий.

На слете присутствовал и высту-
пил Виктор Алексеевич Анцупов, 
который занимал тогда должность 
первого заместителя председателя 
горисполкома  и председателя сове-
та работников агропромышленного 
объединения. Он вспоминает:

- В качестве гостей на слете были 
также писатель В.А. Митрошенков 
– автор 17 книг о космонавтах, за-
меститель редактора газеты «Голос 
Родины» Г.Н. Фролов. Георгий 
Николаевич в тот период практиче-
ски жил в нашем районе, а именно в 
колхозе «Россия», собирая материал 
для книги о старейшем и бессмен-
ном руководителе этого хозяйства, 
участнике войны, Герое Соцтруда 
Тимофее Ивановиче Барышеве. 
Благодаря Фролову мы и «заполучи-
ли» на слет известного космонавта, 
который оказался обаятельным че-
ловеком, прекрасным рассказчиком. 

Павел Романович рассказал о своей 
дороге в космос, о Юрии Гагарине го-
ворил с большой товарищеской лю-
бовью и уважением. Кстати, этими 
чувствами проникнута написанная 
им в соавторстве с В.С. Лесниковым 
книга «Не могло быть иначе», посвя-
щенная первому космонавту Земли.  
Рассказ о сложностях работы кос-
монавтов Попович перемежал шут-
ками, любопытными историями из 
жизни испытателей.

Павел Попович был представи-
телем первой шестерки летчиков-
испытателей, которым предстоя-
ло стать первыми космонавтами. 
После первого полета 12 апре-
ля 1961 года Юрия Гагарина, 6 ав-
густа того же года в суточном по-
лете находился второй космонавт 
– Герман Титов. Затем полеты кос-
монавтов на год приостановились, 
хотя освоение космоса продолжа-

лось и довольно успешно. 16 марта 
1962 года на орбиту был выведен 
первый советский исследователь-
ский спутник «Космос», которых 
за десятилетие было запущено бо-
лее 400. И, наконец, 11 августа 1962 
года в космосе – третий космиче-
ский корабль «Восток-3» с космо-
навтом Андрияном Николаевым. 
Через сутки в космосе следующий 
корабль – «Восток-4» с космонав-
том Павлом Поповичем. Задача пе-
ред ними по тем временам была 
поставлена актуальная. Впервые в 
космосе произошло сближение ко-
раблей до расстояния пять кило-
метров, причем между ними была 
установлена прямая радиосвязь. 
Целями выведения на близкие 
орбиты двух космических кора-
блей являлось получение опытных 
данных о возможности установ-
ления непосредственной связи 
между двумя кораблями, коорди-
нированные действия летчиков-
космонавтов, проверка влияния 
одинаковых условий на челове-
ческий организм. В этом полете 
космонавты впервые освобожда-
лись от подвесной системы и про-
водили сеансы влиянии на чело-
века невесомости. В августе 1962 
года родилось советское космиче-
ское телевидение. На 23-ем витке 
Попович приветствовал телезри-
телей и наглядно демонстрировал 
невесомость предметов, давая им 
«плавать» перед объективом теле-
камеры. Второй полет Поповича в 
космос произошел в 1974 году.

Энергичный, без тени зазнайства 
от своей звездности – таким запом-
нился мне наш легендарный космо-
навт. На память о встрече с Павлом 
Романовичем берегу снимок, сде-
ланный на слете у входа в Дом 
культуры.

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА, 

фото из архива 
Виктора АНЦУПОВА

ГОСТЬ СЛЁТА

ПОПОВИЧ ПОКОРИЛ ЗАЛ
27 лет назад в Истре побывал герой космоса

С 3 по 17 июля футбольная 
команда девушек «ДЮСШ 
– Дедовск» провела учебно-
тренировочный сбор в доме 
отдыха «Лесная поляна», 
расположенном в живописном 
уголке окрестностей Дедовска.  
Большую часть территории 
дома отдыха занимает лес, 
целебный воздух которого 
создаёт прекрасные условия для 
оздоровления  

Сбор проходил в преддверии подго-
товки к отборочному туру Чемпионата 
России среди девочек 1999 – 2000 года 
рождения. Тренировки с частотой два 
раза в день направлены на развитие 
физических качеств и изучение тех-
нических приёмов и дриблинга, ведь 
во время каникул можно не только от-
дохнуть, но и научиться чему-то полез-
ному. В дождливую погоду занимать-
ся приходилось в спортивном зале 
дома отдыха. Не забывали девчонки и 
про бассейн, посещали его два раза в 
день после каждой тренировки. К кон-
цу сборов все заметно улучшили свои 
спортивные результаты.

Хочется поблагодарить руководство 
и работников дома отдыха за радушный 
приём и прекрасно организованное 
питание для детей. Всем известно, что 
полноценное питание оказывает суще-
ственное влияние на сопротивляемость 
организма ребёнка и выработку имму-
нитета к различным заболеваниям, по-
вышает его работоспособность и вы-
носливость, способствует нормальному 
физическому и нервно-психическому 
развитию. Особенно важен этот вопрос 
в процессе подготовки спортсменов.   

Отдых получился на славу! Приветливые 
сотрудники дома отдыха, солнце, воздух,  
вода и масса  впечатлений.  И, конечно же, 
футбол!!! Успех на Всероссийских сорев-
нованиях нашим девочкам гарантирован. 
Родители юных спортсменок благода-
рят Наталью Федорович, директора спор-
тшколы, за предоставленную возмож-
ность отдохнуть, а заодно и позаниматься 
спортом в самый разгар лета. 

Яна ДОРОФЕЕВА, 
тренер команды, 

фото из архива команды   

СБОР

Спорт - лучший отдых!

1984 год. Павел Попович с активом района

ИЗ ПРОШЛЫХ ЛЕТ

Генерал и космонавт
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Так назывался Седьмой 
международный фестиваль-
конкурс творческих 
музыкальных коллективов, 
который проходил недавно 
в Польше и Германии, и где 
участники хореографического 
коллектива «Рапсодия» ДК 
поселка Первомайский стали 
лауреатами первой степени.

К
ак рассказала руководитель 
«Рапсодии» Алла Бугаёва,  
одними из вдохновите-

лей Седьмого фестиваля  высту-
пили  Всемирное общество поль-
ского рода Роджевичей,  Замок 
поморских князей, Дома культу-
ры городов, в которых проводил-
ся фестиваль. Поддержку твор-
ческому форуму также оказали 
бургомистры городов, которые 
принимали гостей  конкурса, го-
сударственные и региональные 
СМИ Польши, Германии и России 
– так,  творческое и информаци-
онное содействие в России и СНГ 
оказали  организация Поддержки 
творчества, образования и куль-
туры «Арт-Центр» из Москвы и  
столичная газета  «Музыкальный 
Клондайк».  

Наша  «Рапсодия» выступила 
с концертами в городах Реваль, 
Камень Поморский, Волин, 
Свиноустье, Щецин и Голеньов, где 
состоялся  Гала- концерт и награж-

дение лауреатов дипломами, куб-
ками и памятными подарками. Во 
всех городах  хореографический 
коллектив встречали дружными 
аплодисментами.

Основные цели  фестиваля - об-
мен творческими достижения-
ми и опытом участников из раз-
ных стран Европы, популяризация 
творчества юных талантов, про-
паганда единения разных наци-
ональных культур. Вроде бы зву-
чит на первый взгляд банально, но 
за этими словами стоит громад-
ный труд организаторов и участ-
ников фестиваля, и возможность 
познакомиться с представителями 
разных стран и национальностей, 

укрепить  и развить международ-
ные связи, ну и конечно, выявить  
наиболее талантливых и перспек-
тивных ребят.  

- Нам было так важно, как гово-
рится, и на других посмотреть, да 
и себя показать тоже, - улыбает-
ся  Алла Бугаёва. - Конечно, волно-
вались, переживали: ведь мы пред-
ставляли наш родной край, Истру, 
район! Ответственность-то боль-
шая! Конечно, было очень важно 
установить творческие контакты 
между коллективами,  руководи-
телями, общение в таких поездках 
очень важно, оно помогает расши-
рить кругозор, повысить  професси-
ональное мастерство.   Мы сердеч-

но  благодарим Луизу Анатольевну  
Алябушеву, главу  сельского посе-
ления Лучинское, которая  возглав-
ляла группу участников в гастроль-
ной поездке и поддерживала нас во 
время всех выступлений,  – под-
черкнула Алла Бугаёва. 

Напомним читателям, что та-
лантливый хореограф создала 
этот танцевальный коллектив на 
базе ДК посёлка Первомайский 
более десяти лет назад, и сегод-

ня «Рапсодию» знают далеко за 
пределами Истринского края.  
Красавицам-танцовщицам из 
«Рапсодии» покоряются самые раз-
ные танцевальные жанры, но осо-
бенно  зажигательно исполняют 
они танцы народов мира: зрителей 
всегда покоряют русские и украин-
ские танцы, испанское фламенко, 
ирландская чечётка.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива «Рапсодии»

ФЕСТИВАЛЬ

«АРТИСТИЧЕСКОЕ ЛЕТО В ЗАМКЕ»

Традиционный 
«Праздник народных 
мастеров России» в 
городе Каргополь 
Архангельской области, 
прошедший в  июне, 
посетили преподаватели 
художественного 
отделения истринской 
ДШИ «Вдохновение».  

И вот позади учебный год 
насыщенных трудовых буд-
ней, творческих поисков и 
побед, выставок и конкур-
сов, мероприятий и празд-
ников, вступительных и вы-
пускных экзаменов, пленера… 
Мы, педагоги художествен-
ного отделения, испытываем 
гордость за проделанную ра-
боту, мы рады успехам сво-
их талантливых учеников! 
Для нас особенно важно лич-
ным примером формировать 

в юных художниках стремле-
ние к самовоспитанию, к ак-
тивному познанию, осмысле-
нию окружающего мира. 

Постоянное желание по-
знать  новое, неизведанное, 
а возможно, и забытое ста-
рое  привело нас на удиви-
тельный «Праздник народ-
ных мастеров России», в этом 
году посвященный мужским 
ремёслам и юбилею -  865-
летию Каргополя - одного 
из самых древних городов 
Архангельского края. 

Кажется,  это совсем неда-
леко: от Москвы до Няндомы 
- одна ночь поездом, даль-
ше -  на машине около часа...  
Увидев впервые этот го-
род, понимаешь: Каргополь  
–  душа Русского Севера!  
Действительно, сама Древняя 
Русь живет в его белокамен-
ных храмах, расположен-

ных  на берегу живописной 
реки Онеги. Символ города - 
60-метровая Соборная коло-
кольня (самое высокое соо-
ружение), по узкой винтовой 
лестнице мы поднялись на 
верхнюю площадку, с высоты 
которой открывается вели-
колепная панорама. С древ-
них времен в городе осталось 
11 церквей.  А самое древнее 
каменное здание (16 век) – 
Христорождественский со-
бор, где сохранился резной 
позолоченный иконостас и 
фрески, особый трепет вызы-
вает икона «Страшный суд». 

Каргополь - город ле-
генд, город-памятник, город-
музей, чудесным образом со-
хранивший частичку нашей  
истории. 

Близость к природе опре-
деляет образ жизни местно-
го населения. В деревянных 

домах – печное отопление, 
воду берут из родников, лю-
бимая пища – рыба из озе-
ра Лаче и реки Онеги, почти 
у всех свои овощи в огоро-
дах. Деревянные мостовые, 
стройно уложенные полен-
ницы дров, кусты белого ши-
повника и сирени под окнами 
дополняют милую картину 
небольшого российского го-
родка. Удивительно, что здесь 
каждый житель –  хранитель 
краеведческих знаний и древ-
ней речевой культуры с ее 
особенными северными на-
певными интонациями про-
изношения, которые так при-
ятно слушать. 

Это город мастеров и ху-
дожников, центр изучения и 
сохранения народных тради-
ций! Путешествуя по мастер-
ским Центра народных реме-
сел «Берегиня»,  мы увидели 

изделия  традиционных се-
верных ремесел – плетение 
из бересты, лоскутное шитье, 
народная тряпичная кукла, 
глиняная игрушка, ткачество, 
щепная птица, хлебное дело.  

Посетили Дом-музей се-
мьи Шевелёвых и познакоми-
лись с заслуженным худож-
ником России - Валентином 
Дмитриевичем, представите-
лем этого знаменитого рода. 
Нам представилась удиви-
тельная возможность уви-
деть, как сам мастер древним 
кольцевым способом – налё-
пом из глиняных жгутов  «те-
терок» изготавливает горш-
ки, а после и слепить самим 
настоящую каргопольскую 
глиняную игрушку - коня. 
Мастер поведал нам о том, 
как по рассказам своего отца 
Дмитрия Васильевича (ста-
рейшего из рода потомствен-

ных гончаров Шевелёвых), 
ему удалось восстановить 
традиционные формы гон-
чарных изделий и техноло-
гию их «обварки в мучной 
болтушке».

Главное событие  праздни-
ка  – костюмированное ше-
ствие мастеров, фольклор-
ных коллективов, гостей и 
горожан к центру празднич-
ной ярмарки на Соборной 
площади. Мы будто попали в 
прошлое! Народ в традици-
онных костюмах, песни, пля-
ски, прибаутки. На лотках и 
прямо на земле торгуют уди-
вительными изделиями ху-
дожественных народных 
промыслов. Предлагают по-
играть в забытые игры, тут 
же и мастер-классы по тка-
честву, резьбе, керамике, бе-
ресте. Угощают традици-
онной северной народной 
кухней: «рыжиками», «калит-
ками», «тетёрками», рыбника-
ми, пирожками, квасом и ме-
довухой, северными ягодами, 
грибами… Время пролетело 
незаметно, и удивительные 
выходные подошли к концу. 
Возвращались домой с огром-
ными впечатлениями, с суве-
нирами из глины и бересты, 
с поделками, выполненны-
ми на  незабываемых  мастер-
классах. Мы обрели не толь-
ко новые знания, но и новых  
друзей среди художников!  

Марина ИВАНОВА,
преподаватель 
«Вдохновения», 

фото из архива ДШИ  

ПОЕЗДКА

В северной сказке
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Недавно Православная Церковь 
праздновала память святых 
Царственных страстотерпцев. 

В этот день - 17 июля – в Георгиевском 
храме Дедовска состоялся престольный 
праздник - нижний придел храма посвя-
щён царевичу Алексию и страстотерпцам. 
На приходе сложилась добрая традиция 
по окончании Божественной литургии 
совершать детский крестный ход. В этом 
году даже сильный ливень не смог поме-
шать празднику.  

Дети пришли со своими домашними 
иконами и под звон колоколов совершили 
торжественное шествие, в котором при-
нял участие и глава Дедовска Александр 
Рогачёв.  Затем настоятель храма про-
тоиерей Димитрий Подорванов – бла-
гочинный церквей истринского окру-
га - поздравил всех с праздником, после 
чего каждый ребёнок получил подарок - 
шоколадное яичко. В это время на ули-
це уже приготовили благотворительную 
трапезу: давние друзья Георгиевского 
храма - “Дедовский хлеб” - привезли к 

столу различные сладости. А в заключе-
ние всех ожидал пузатый самовар с ду-
шистым, ароматным чаем. 

Настоящим подарком для 
всех прихожан храма в 
Лужках стало возвращение 
иконы  святителя Феодосия 
Черниговского из реставрации. 
Именно к Святителю Феодосию 
возносят молитвы об 
исцелении заболеваний крови 
и щитовидной железы. Этот 
святой считается покровителем 
жертв Чернобыльской 
трагедии.

12 
июля в Петропавловском 
приходе села Лужки про-
шло торжественное бо-

гослужение по случаю престоль-
ного праздника. В будний день в 
храме необычно много было при-
хожан. На праздник к апостолам 
пришли люди не только из близ-
лежащих посёлков, но даже из 

Истры, Красногорска, Москвы, 
Солнечногорска, Зеленограда, 
Звенигорода. В торжествах при-

нимала участие глава Ивановского 
поселении Мария Балабаева. 
Божественная литургия с крест-
ным ходом, затем трапеза и обмен 
впечатлениями наполнили весь 
этот праздничный день. До само-
го вечера тянулся народ на приход. 
Настоящим подарком для всех при-
хожан стало возвращение иконы 
святителя Феодосия Черниговского 
из реставрации. Эта икона находи-
лась в храме с середины 19 века. 
Святителю Феодосию  всегда мо-
лились  как целителю. К нему воз-
носят молитвы об исцелении от 
рака крови и щитовидной железы. 
Этот святой считается покровите-
лем жертв Чернобыльской аварии. 
Совсем скоро икону поместят в но-
вый киот. В приветственных словах 
и духовенство и глава поселения с 
теплотой отозвались об особой ат-

мосфере Петропавловского хра-
ма. Прозвучала уверенность, что 
приход будет прирастать новыми 

прихожанами, которые будут при-
ниматься здесь с неизменными лю-
бовью и вниманием.

Благочинный, протоие-
рей Димитрий Подорванов 
озвучил последние циркуля-
ры Московского епархиаль-
ного управления, особое вни-
мание уделив приходской 
отчётности.

В ходе собрания свя-
щеннослужители обсуди-
ли документы Президиума 
Межсоборного присутствия, 
заслушали мнения духовен-
ства относительно проек-
тов документов: «Процедура и 
критерии избрания Патриарха 
Московского и всея Руси», 
«Церковнославянский язык в 
жизни Русской Православной 
Церкви XXI века», научно-
го переиздания Триодей в 
редакции Комиссии по ис-
правлению богослужеб-
ных книг при Святейшем 
Правительствующем Синоде 
(1907–1917)  и приняли об-
щую резолюцию по об-
суждаемым документам. 
В завершение настоятель 
Христорождественского хра-
ма села Рождествено протои-
ерей Александр Елатомцев вы-
ступил с кратким докладом 
“Опыт организации и проведе-
ния летнего лагеря семейного 
пребывания”.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены благочинием

* * * * *

А 21 июля в день празднования явления иконы Пресвятой Богородицы во 
граде Казани состоялась благотворительная акция, организованная приходом 
Георгиевского храма, в ходе которой в детские отделения Истринской район-
ной  и Дедовской городской больниц была передана партия детского печенья 
фирмы “Хайнц”. Также сладости были направлены в управление социальной за-
щиты  Дедовска для многодетных семей.

СОБЫТИЕ

НА ПРАЗДНИК К АПОСТОЛАМ

ПОСЕЛЕНИЯ

В подарок каждому ребёнку – 
шоколадное яичко

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Священнослужители обсудили 
взаимодействие

На днях в Георгиевском храме состоялось очередное 
собрание духовенства, в ходе работы которого 
традиционно обсуждались самые разные стороны жизни 
истринского благочиния, успехи, трудности, совместные 
акции, достижения, планы.

15 июля в день смерти великого писателя 
в Христорождественском храме села 
Мелихово Чеховского района состоялась 
панихида по присно поминаемому рабу 
Божию Антонию. История этого храма 
неразрывно связана с семьей Чеховых и 
лично с Антоном Павловичем, который в 
свое время обновил храм и пел здесь на 
клиросе.

Заупокойную службу соборно совершили на-
стоятель Христорождественского храма села 
Мелихово священник Максим Цапко, настоя-
тель Богородицерождественского храма села 
Васькино протоиерей Александр Смолиевский 

и настоятель Никольского храма села Крюково 
священник Дмитрий Шевченко. Села Васькино 
и Крюково также связаны с именем писателя, а 
местные храмы упоминаются в его рассказах. 
В храме молились сотрудники мемориального 
литературного музея-заповедника А.П. Чехова 
«Мелихово» и гости музея.

Затем на церковном кладбище у могил род-
ственников Чехова священнослужители про-
пели Вечную память. Поле этого в музее от-
крылась торжественная часть по вручению 
губернаторской премии «Служение общему бла-
гу». Возглавила церемонию замминистра культу-
ры Московской области С. А. Анохина, среди на-
гражденных был директор музея К. В. Бобков.

НОВОСТИ МОСКОВСКОЙ ЕПАРХИИ

Памяти Чехова
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Борис Громов: «Спрос 
за отсутствие горячего 
водоснабжения будет 

самый жесткий»

25 июля 2011 года губерна-
тор Московской области Борис 
Громов провел совещание, в ра-
боте которого приняли участие 
Председатель Московской област-
ной Думы В. Е. Аксаков, первый заме-
ститель Председателя Правительства 
Московской области И. О. Пархоменко, 
члены Правительства Московской об-
ласти, представители федеральных 
органов исполнительной власти по 
Московской области, главы ряда му-
ниципальных образований региона.

Открывая совещание, Борис 
Громов рассказал собравшимся, что 
в минувшую пятницу Председатель 
Правительства Российской 
Федерации В. В. Путин совершил ра-
бочую поездку в Московскую об-
ласть, в ходе которой провел совеща-
ние по малоэтажному строительству 
в Ступинском муниципальном райо-
не, а также посетил Отдельную диви-
зию особого назначения Внутренних 
Войск МВД РФ в городском округе 
Балашиха. 

Губернатор Московской области 
подчеркнул, что он лично доложил 
главе Правительства России о том, 
что экономика Московской области 
развивается динамично, и наш ре-
гион по большинству показателей 
вышел на докризисный уровень. Во 
время этой беседы также обсужда-
лись вопросы расширения Москвы, 
модернизации здравоохранения 
Московской области, повышения зар-
платы подмосковных учителей.

На совещании было отмече-
но, что количество безработных в 
Московской области впервые за по-
следние три года снизилось за от-
метку 30 тысяч человек, при том, что 
подразделения службы занятости на-
селения предлагают почти 60 тысяч 
вакантных рабочих мест.

В течение минувшей недели ключи 
от новых квартир получили еще 10 ве-
теранов Великой Отечественной вой-
ны. Всего в нынешнем году новоселье 
справили уже 119 ветеранов. Работа в 
этом направлении продолжается, и, 
как подчеркнул Борис Громов, он по-
прежнему будет держать этот вопрос 
под личным контролем.

В Московской области уменьшает-
ся количество убыточных предпри-
ятий. «Динамика есть, - сказал Борис 
Громов, - но она недостаточно актив-
на, усилия надо наращивать».

Особое внимание в ходе совещание 
было уделено обеспечению населе-
ния горячей водой. После недавнего 
специального совещания, которое гу-
бернатор Московской области Борис 
Громов провел с главами несколь-
ких муниципальных образований, 
ситуация по решению этой пробле-
мы начала улучшаться. В частности, 
в Солнечногорском муниципальном 
районе до среды должны заработать 
все котельные. «За эту работу главы 
муниципальных образований и об-
ластное Министерство жилищно-
коммунального хозяйства отвечают 
лично, - подчеркнул Борис Громов. – 
Спрос будет самый жесткий».

На совещании также было отмече-
но, что работа по обводнению тор-
фяников, предупреждению лесо-
торфяных пожаров, ликвидации 
обнаруженных очагов идет активно и 
масштабно. Действующих пожаров на 
территории Московской области нет.

Пресс-служба губернатора 
Московской области

Полиция Норвегии начала 
публиковать имена погибших 
во время теракта в Осло и 
убитых на острове Утойя. 
Количество жертв было 
уточнено и снизилось 
до 76. Тем временем в 
прессе продолжают 
критиковать действия 
правоохранительных органов, 
которые смогли добраться до 
острова лишь спустя полтора 
часа.

В 
среду полиция Норвегии 
скорректировала данные о 
погибших в двух терактах, 

устроенных Андерсом Брейвиком. 
По последним данным, на остро-
ве Утойя, где проходил молодеж-
ный слет, устроенный правящей 
Рабочей партией, были застреле-
ны 68 человек. Еще 8 погибли во 
время взрыва начиненной взрыв-
чаткой машины около правитель-
ственных зданий в центре Осло.

Таким образом, число жертв 
двух терактов составило 76 чело-
век, еще около сотни получили 
ранения.

Ранее сообщалось о 93 погиб-
ших. Полицейские объяснили, 
что первоначально информация 
была недостоверна из-за того, что 
после трагедии творилась полная 
неразбериха. В среду началась пу-
бликация имен погибших, кото-
рых уже опознали родственники. 
Пока что в списке всего четыре 
фамилии. Это один студент, уби-
тый на острове, и три человека, 
скончавшиеся из-за взрыва в цен-
тре Осло.

Как уже установлено, взрывчат-
ку для теракта подозреваемый, 32-
летний норвежец Андерс Брейвик, 
изготовил самостоятельно. Он за-
купал в больших объемах химика-
ты для удобрений, якобы для своей 
фермы, и из них делал взрывчатое 
вещество. Только в Польше он при-
обрел партию химикатов объемом 
в 6 тонн.

На ферме Брейвика полиция об-
наружила запасы взрывчатых ве-
ществ. Их объем не указывается. В 
ночь на среду они были уничтоже-
ны на полигоне.

Сам Брейвик сейчас находится в 
тюрьме. Его адвокат Гейр Липпстед 
уже заявил, что будет доказы-
вать невменяемость своего под-
защитного. По словам Липпстеда, 
Брейвик рассказал ему, что во вре-
мя убийств якобы слышал голо-
са, направлявшие его. «Он считает, 

что он на войне. А весь осталь-
ной мир, как он считает, просто 
не понимает его позиции», — за-
явил Липпстед. Он добавил, что 
подозреваемый постоянно спит, 
так как находится в изможденном 
состоянии.

Адвокат также добавил, что 
«Брейвик сам все время удивляет-
ся, как ему удалось убить так много 
человек»: полиция смогла добрать-
ся до острова только через полтора 
часа после начала бойни.

Такая задержка уже вызвала воз-
мущение общества. «Детей убивали 
в течение полутора часов! Полиция 
была обязана прекратить это гораз-
до раньше! — говорит профессор 
права в Университете Осло Мадс 
Анденас. Его племянница тоже 
была на Утойе, но смогла забиться в 
кусты, и убийца ее не заметил. Один 
из его студентов был убит.

Анализ причин промедления вы-
зывает как минимум подозрения в 
абсолютной непрофессиональ-
ности всех оперативных служб 
Норвегии. Когда Брейвик выпустил 
свои первые пули, очевидцы на-
чали тут же звонить на «горячую 
линию».

Но звонки с острова Утойя про-
сто не принимались в течение 30 
минут.

Операторы чрезвычайных ли-
ний были сосредоточены на си-
туации в Осло и сбрасывали все 
звонки, которые шли из других ре-
гионов. Только спустя полчаса по-
лиция поняла, что на острове дей-
ствует убийца. Затем оказалось, 
что спецназ не может быстро при-
ехать на место ЧП.

В стране протяженностью бо-
лее 1700 километров, и в которой 
находятся около 50 тысяч остро-
вов, есть только один полицейский 
вертолет.

А все пилоты, которые были спо-
собны поднять его в воздух, ока-
зались в отпусках. Впрочем, эта 
машина и не была рассчитана на 
группу захвата — в ней всего лишь 
4 места. Добравшись до озера, по-
лицейские прыгнули в лодку, но у 
нее заглох мотор. Когда его заве-
ли и отплыли, оказалось, что суд-
но перегружено и рискует утонуть. 
Все это время в 500 метрах от них 
на острове раздавалась стрельба и 
были слышны детские крики. Едва 
полицейские ступили на остров, 
Брейвик положил оружие на зем-
лю и добровольно сдался.

Газета.ру

Верховный суд предлагает 
прекращать уголовные 
дела по экономическим 
преступлениям, если 
обвиняемый раскаялся и 
возместил ущерб. Амнистия 
после возмещения ущерба уже 
предусмотрена президентским 
законопроектом по 
либерализации уголовного 
законодательства, по всей 
видимости, инициатива 
ВС превратится в поправки 
к президентскому закону, 
говорят в Думе. ВС просьбой 
о покаянии отлынивает 
от правосудия, полагают 
правозащитники.

Верховный суд предлагает 
освобождать от уголовной ответ-
ственности за преступления эко-
номического характера, если под-
судимый раскаялся и возместил 
ущерб. Такое предложение про-
звучало на встрече президента 
с судьями городских, районных 
и окружных судов, рассказал по 
итогам встречи председатель ВС 
Вячеслав Лебедев.

В настоящее время действует 
норма, которая смягчает наказание 
в случае, если виновный в эконо-
мических преступлениях призна-
ет свою вину и возмещает ущерб. 
ВС предлагает полное освобожде-

ние от ответственности и прекра-
щение преследования. 

«Дело в суде может рассматри-
ваться как об оконченном престу-
плении, так и о покушении, но это 
не имеет значения. Когда причи-
нен ущерб, ущерб возмещен, об-
виняемый раскаялся и на стадии 
судебного рассмотрения он осво-
бождается от уголовной ответ-
ственности», — сказал Лебедев. 
Соответствующий законопроект 
ВС обещает внести осенью, когда 
депутаты вернутся с каникул.

В начале июня президент 
Дмитрий Медведев внес пакет 
либерализующих поправок в 
Уголовный кодекс. Президентский 
законопроект, в частности, допол-
няет УК статьей 76.1, благодаря ко-
торой тот, кто впервые уклонил-
ся от налогообложения — статьи 
198—199.1 УК (уклонение от упла-
ты налогов с физического лица, 
уклонение от уплаты налогов и 
сборов с организации, неиспол-
нение обязанностей налогового 
агента), — освобождается от уго-
ловной ответственности в случае, 
если ущерб, причиненный бюд-
жетной системе России, был воз-
мещен в полном объеме. Сейчас 
максимальное наказание по этим 
статьям — лишение свободы на 
срок до трех лет. Правда, как отме-
тило правовое управление Думы в 

своем отзыве, в примечаниях к ста-
тьям 198 и 199 УК (с распростране-
нием на статью 199.1 УК) уже со-
держатся аналогичные нормы «в 
более удачной редакции», так что в 
президентском законопроекте они 
лишние.

Еще по 18 статьям УК предпола-
гается освобождение от уголовной 
ответственности в случае, если со-
вершивший правонарушение воз-
местил причиненный граждани-
ну, организации или государству 
ущерб и перечислил в федераль-
ный бюджет пятикратную сумму 
причиненного ущерба либо пере-
числил в бюджет доход, получен-
ный в результате совершения пре-
ступления, и пятикратную сумму 
дохода.

Освобождение предполагает-
ся, например, для таких статей: 
незаконное предприниматель-
ство, незаконная банковская де-
ятельность, злостное уклонение 
от погашения кредиторской за-
долженности, злоупотребления 
при эмиссии ценных бумаг, злост-
ное уклонение от раскрытия или 
предоставления информации, 
определенной законодательством 
Российской Федерации, о цен-
ных бумагах, манипулирование 
рынком, преднамеренное и фик-
тивное банкротство и некоторые 
другие. 

Законопроект был внесен за ме-
сяц до конца весенней думской сес-
сии и пока не дошел даже до перво-
го чтения. 

Повторение ВС идеи по либера-
лизации не излишество, говорит 
зампред комитета по гражданско-
му, уголовному, арбитражному и 
процессуальному законодатель-
ству Андрей Назаров. Вопрос в 
размерах штрафа, который должен 
оплатить преступник. 

Оба законопроекта — и пре-
зидентский, и проект ВС — «обя-
зательно будут рассматривать-
ся вместе», говорит Назаров. «Если 
предложение суда будет внесено, 
то, скорее всего, оно будет рассмо-
трено в виде поправок ко второму 
чтению», — говорит депутат. 

В президентском варианте не го-
ворилось о признании вины, об-
ращает внимание председатель 
общества «Бизнес-солидарность» 
Яна Яковлева. «Полет фантазии 
Лебедева намного выше, он го-
ворит предпринимателям: «Чего 
вы там боретесь за справедли-
вость! Просто признайте свою 
вину». Суд как бы говорит: «Бог с 
ней, со справедливостью, просто 
признайтесь», — интерпретирует 
дух закона Яковлева. «Это полная 
подмена понятий», — возмущена 
правозащитница.
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Ветераны продолжают 
отмечать новоселье

26 июля в Доме Правительства 
Московской области состоялось очередное 
заседание рабочей группы по обеспечению 
жильем ветеранов и инвалидов Великой 
Отечественной войны, которое провел 
зампред Правительства Московской обла-
сти В. А. Егерев.

Министр жилищно-коммунального хо-
зяйства Правительства Московской обла-
сти А. Г. Соловьев сообщил, что в настоя-
щий момент 119 ветеранов уже получили 
квартиры, остальные квартиры зарезер-
вированы муниципальными администра-
циями для ветеранов и находятся в ста-
дии оформления прав собственности. Он 
также подчеркнул, что особое беспокой-
ство по предоставлению квартир вызыва-
ют городской округ Звездный городок, а 
также Серебряно-Прудский, Щелковский 
и Рузский муниципальные районы, в кото-
рых резервация квартир для ветеранов за-
тягивается. Восемь человек, которые вклю-
чены в Сводный список по Московской 
области в указанных муниципальных об-
разованиях до сих пор не могут получить 
новые квартиры. Сейчас в Сводном списке 
ветеранов ВОВ, вставших на учет нужда-
ющихся в улучшении жилищных условий 
значится 327 человек.

За прошедшую неделю ключи от но-
вого жилья получили еще 10 чело-
век: четверо - в г. о. Ивантеевке, трое - в 
Сергиево-Посадском районе и еще трое - в 
Солнечногорском районе.

Кроме того, было отмечено, что зако-
ном Московской области дополнительно 
предусмотрено 155 млн рублей, что позво-
лит обеспечить жильем еще 100 ветеранов. 
Указанные финансовые средства будут на-
правлены в муниципальные образования 
Московской области в конце месяца.

Министерство по делам печати и 
информации Московской области 

Подмосковье лидирует 
по темпам ввода жилья 
Московская область лидирует среди 

субъектов Российской Федерации по тем-
пам ввода жилья в первом полугодии 2011 
года - в Подмосковье введено в эксплуа-
тацию 1,85 миллиона квадратных метров 
жилья, что составило девять процентов от 
сданной в эксплуатацию общей площади 
жилья по России в целом, говорится в до-
кладе федеральной службы государствен-
ной статистики (Росстат).

В материале поясняется, что, несмотря на 
лидерство, темпы ввода жилья в Московской 
области в первом квартале 2011 года снизи-
лись по сравнению с аналогичным показа-
телем 2010 года на 26,2 процента.

Второе место по темпам ввода жилья в 
России в первом полугодии нынешнего 
года занял Краснодарский край (1,62 млн 
квадратных метров), третье - Республика 
Татарстан (1,17 млн квадратных метров), 
четвертое - Тюменская область (940 тысяч 
квадратных метров), а пятое место разде-
лили Москва и Санкт-Петербург (872 и 871 
тысяча квадратных метров соответствен-
но), следует из материалов Росстата.

Темпы ввода жилья в России в первом 
полугодии 2011 года снизились на 3,7 про-
цента по сравнению с аналогичными по-
казателями минувшего года и составили 
20,7 млн квадратных метров, отмечается в 
материалах.

В сообщении уточняется, что всего в 
первом полугодии 2011 года в стране было 
введено в эксплуатацию 243,2 тысячи но-
вых квартир.

Объем работ, выполненных по виду дея-
тельности “строительство”, в первом полу-
годии текущего года составил 1 721,4 млрд 
рублей, или 100,9 процента к уровню соот-
ветствующего периода предыдущего года, 
говорится в материалах Росстата.

По сообщению «РИА Новости»

Глава РПЦ встретился 
в Киеве с католикосом-
патриархом всея Грузии 
Илией II, который 
пытается заручиться 
поддержкой Кирилла, чтобы 
восстановить юрисдикцию 
грузинской православной 
церкви в Абхазии. 
Патриархи обречены на 
взаимопонимание, отмечают 
наблюдатели, ведь позиции 
самой РПЦ на Украине тоже 
шаткие.

Во вторник вечером пред-
стоятель Русской православ-
ной церкви (РПЦ) патриарх 
Кирилл прибыл на Украину, 
чтобы провести там три дня 
по случаю празднования 1023-
летия крещения Руси. В Киево-
Печерской лавре он встретился 
с католикосом-патриархом всея 
Грузии Илией II, приглашенным 
на торжества. Как отметил па-
триарх Кирилл, в последнее вре-
мя две церкви ведут «особо ин-
тенсивный диалог».

«Существуют трудности в от-
ношениях между Россией и 
Грузией. Но не существует прин-
ципиальных разногласий между 
двумя братскими православны-
ми церквями», — заявил он.

Стоит отметить, что эта встре-
ча проходит на фоне непростой 
для грузинской православной 
церкви ситуации.

Формально православ-
ные церкви Южной Осетии и 
Абхазии относятся к юрисдик-
ции Грузинской церкви, но де-
факто уже довольно давно от-
кололись от нее. До недавнего 
времени как Абхазская, так и 
Осетинская православные церк-
ви искали поддержки РПЦ в раз-
решении этих проблем, рассма-
тривая как вариант переход под 
ее омофор. Долгое время основ-
ным препятствием в решении 
этого вопроса был непризнан-
ный статус обеих самопровоз-
глашенных республик, одна-
ко в 2008 году Россия признала 
их независимость. Но РПЦ от-
казалась брать под свое крыло 
осетинских и абхазских право-
славных, предпочитая не пор-
тить отношения со своей дав-
ней союзницей – грузинской 
церковью.

В мае 2011 года в Абхазской 
православной церкви произо-
шел раскол. Несколько ее кли-
риков провозгласили создание 
так называемой Абхазской ми-
трополии. Они рассчитывают, 
что впоследствии митрополия 

преобразуется в независимую 
Абхазскую церковь, и пытают-
ся заручиться поддержкой дру-
гих православных церквей и 
Константинопольского патриар-
ха, чтобы, наконец, разобраться 
со своим статусом.

Киевская встреча и была по-
священа обсуждению этих 
проблем.

Как ожидалось, Илие II уда-
лось заручиться поддержкой 
главы РПЦ. Патриарх Кирилл 
подтвердил юрисдикцию 
Грузинской православной церк-
ви над Абхазией и Цхинвальским 
регионом.

«Совершенно очевидно, что 
существует каноническая юрис-
дикция Грузинского патриар-
хата на территории Абхазии, 
Южной Осетии», – цитирует 
его слова «Интерфакс-Украина». 
Вместе с тем Кирилл признал, 
что на территории Абхазии сей-
час «некий канонический бес-
порядок». «Это касается одного 
и другого места, особенно не-
давние события в Абхазии по-
казали, что этот канонический 
беспорядок наносит ущерб ду-
ховной жизни людей», – под-
черкнул он. Тем не менее, как 
следует из сообщений инфор-
магентств, патриархи предпола-

гают в будущем выйти на какие-
то решения, которые установят 
«канонический порядок» в ре-
гионе и предотвратят «любые 
раскольнические действия, ко-
торые наносят ущерб спасению 
душ людей».

Что касается конкретных ша-
гов, патриарх Илия хочет посе-
тить Абхазию. Он рассчитывает, 
глава РПЦ ему в этом поможет.

«У нас есть надежда, что от-
ношения с Русской церковью 
нам позволят восстановить 
нашу юрисдикцию в Абхазии. 
Практически сегодня там нет на-
шей юрисдикции, несмотря на то 
что Русская церковь однозначно 
признает нерушимость и един-
ство Грузинской церкви, вклю-
чая и Абхазию, которая является 
неотъемлемой церковной частью 
Грузинской православной церк-
ви», – цитирует «Интерфакс» ру-
ководителя пресс-службы патри-
архии Грузии, священник Давид 
Шарашенидзе.

Впрочем, никакого практиче-
ского значения киевская встре-
ча иметь не будет, считает науч-
ный сотрудник центра изучения 
Восточной Европы Бременского 
университета Николай 
Митрохин.
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К пробкам, вызванным 
реконструкцией 
Ярославского шоссе, 
добавятся заторы на 
Варшавке – трафик там 
обещает быть крайне 
жестким вплоть до конца 
следующего года, когда 
дорожники завершат работы 
на этой магистрали. При 
этом эксперты считают, 
что после окончания 
реконструкции Варшавского 
шоссе его пропускная 
способность не возрастет, а, 
напротив, уменьшится.

Д
орожники и власти Москвы 
обещают, что через полто-
ра года трасса на юге сто-

лицы должна преобразиться 
– благодаря реконструкции тра-
фик станет существенно менее 
жестким. Близ Московской коль-
цевой автодороги построят раз-
воротную эстакаду, проезжая 
часть будет расширена, а край-
нюю правую полосу, по приме-
ру Ленинградского проспекта и 
Щелковского шоссе, целиком за-
ймет общественный транспорт. 
В плюс к этому появятся сразу 
три связующих звена с находя-
щимся по соседству Каширским 
шоссе – одно из этих звеньев 
пройдет по улице Подольских 
Курсантов. Таким образом, жи-
тели Бирюлева наконец-то по-
лучат возможность попасть на 
Варшавку, не выезжая на МКАД.

Кроме этого, на трассе поя-
вятся дополнительные подзем-
ные переходы – общим числом 
семь, также будет реорганизо-
вана работа светофоров. Вполне 
возможно, что на Варшавке уста-
новят электронных регулиров-
щиков нового поколения – они 

могут сами решать, какой имен-
но режим работы им выбрать, 
исходя из дорожной ситуации. 
Словом, жители юга Москвы и 
те водители, которым по разным 
причинам приходится часто бы-
вать в районе Варшавского шос-
се, должны вздохнуть спокойно. 
Но прежде их ждет натуральный 
ад.

Это легко предположить, ис-
ходя из опыта по реконструкции 
Ярославки, которая продлит-
ся до октября. Напомним, на 12-
километровом участке автодо-
роги «Холмогоры» ремонтируют 
асфальт, три путепровода и мост. 

Эта трасса действительно пре-
вратилась в кошмар для водите-
лей – ведь на дворе лето, а это 
значит, что миллионы москви-
чей регулярно ездят на свои 
дачи, многие из которых распо-
ложены и по Ярославскому шос-
се. Любопытно, что дорожники 
придерживаются прямо проти-
воположного мнения: «Сейчас 
лето, пора отпусков, и Ярославка 

наименее загружена. К тому же 
мы делаем сразу четыре участ-
ка одновременно, не растяги-
вая ремонт, а значит и пробки 
на несколько лет», - руководству-
ясь странной логикой, заявил ру-
ководитель Федерального до-
рожного агентства Анатолий 
Чабунин.

Не дожидаясь разноса от 
мэра, во многих районах горо-
да уже приступили к работам. 
Например, на некоторых улицах 
в ЮЗАО начали экстренно сни-
мать асфальт, положенный все-
го месяц назад. «Мы укладывали 
покрытие с учетом всех требова-
ний, кому-то не понравилась не-
большая кочка – теперь снима-
ем его, – говорит представитель 
одного из подрядчиков. – Что 
делать дальше, ума не прило-
жим, чтобы выиграть конкурс на 
укладку, и так работали практи-
чески без прибыли. Пусть ищут 
других».

Что же касается Варшавского 
шоссе, то стройка, которая нач-

нется там через неделю, скорее 
всего, будет не последней. Скоро 
Москомархитектура приступит 
к проектным работам по стро-
ительству еще одной магистра-
ли на юге столицы. Речь идет о 
совершенно новой многоуров-
невой 13-километровой трас-
се, которая соединит МКАД с 
ТТК. Первые километры асфаль-
та будут уложены в районе между 
Варшавкой и Липецкой улицей.

 «Такое впечатление, что стоит 
задача реконструировать трас-
су, а не улучшить ее пропускную 
способность. Смотрите сами: 
нам говорят о том, сколько де-
нег будет потрачено, когда нач-
нутся работы, и когда они будут 
закончены. Но не приводят ни 
одной цифры, которая бы свиде-
тельствовала о разгрузке трафи-
ка. Критерии – потратить день-
ги, а не улучшить дорожную 
ситуацию», - уверен руководи-
тель Московского центра борьбы 
с пробками Александр Шумский.

«Основная проблема Варшавки 
– левые повороты. Но вместо 
того, чтобы грамотно органи-
зовать их при помощи замены 
ограждений вроде тех, что есть 
на МКАД и ТТК, на легкие, ком-
пактные, но ударопрочные транс-
барьеры, выделив таким образом 
еще несколько полос, тех водите-
лей, которым надо повернуть на-
лево, следуя из центра в область, 
собираются загнать на дублеры. 
Кроме того, столь глобальная ре-
конструкция не осуществляется 
так быстро, экспертиза за 3 ме-
сяца не делается. Варшавка и без 
того перегружена – после начала 
дорожных работ ситуация с тра-
фиком там станет катастрофиче-
ской», - уверен Шумский.

autoNews.ru

СТРАНА

БОЛЬШАЯ СТРОЙКА ПАРАЛИЗУЕТ МОСКВУ

МИР

Патриарх отдал Абхазию
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КАЛЕНДАРЬ

ЛЕТО С НАМИ ПОКА НЕ ПРОЩАЕТСЯ

КОЗЕРОГИ. 22.12 – 20.01  
Вы сумели расправиться с мас-

сой противных болячек, донимав-
ших вас в последнее время – это большой 
плюс. Ведь, как известно, чтобы успешно ле-
читься, нужно иметь лошадиное здоровье. 
Теперь дело за малым – приучить себя к здо-
ровому образу жизни, глядишь, и про док-
торов забудете. 

ВОДОЛЕИ. 21.01 – 19.02
Ваша исполнительность и добро-

желательность поможет в августе 
получить повышение на работе, которое 
безуспешно и с помощью интриг и про-
чих нечистоплотных вещей пытаются вы-
рвать у судьбы и руководства ваши колле-
ги. Будьте начеку: ваши успехи вызывают 
зависть.  

РЫБЫ. 20.02 – 20.03
У всего на свете имеется дру-

гая сторона. Именно это вы сумеете 
прочувствовать на себе со всей полно-
той. Потеря работы или глупая трата 
крупной суммы денег может в резуль-
тате обернуться встречей с хорошим 
человеком.  

ОВНЫ. 21.03 – 20.04
Необременительный служебный 

роман, который вы закрутите в ав-
густе с коллегой по работе, может вырасти 
в отношения, разорвать которые уже будет 
нельзя: вы безнадёжно влюбитесь. Таков 
прогноз звёзд. Но если вы связаны узами 
брака, подумайте, нужны ли вам интрижки 
на стороне. 

ТЕЛЬЦЫ. 21.04 – 21.05
Вы почувствуете в конце лета 

громадную усталость: на себя 
нет ни секунды времени, жизнь стала беско-
нечным бегом по трассе с препятствиями, 
преодолевать которые остаётся всё меньше 
сил… Отпуск на море решит все ваши про-
блемы, только не откладывайте поездку в 
долгий ящик.    

БЛИЗНЕЦЫ. 22.05 – 21.06
Вы загружены массой мелких не-

приятностей – на работе всё как-
то не ладится, в душе разлад, с финансами 
не густо и семья без устали предъявляет к 
вам претензии, то не так, это не этак… Совет 
звёзд: взять себя в руки и проявить смире-
ние, тем более что светлый период не за 
горами. 

РАКИ. 22.06 – 22.07
Вы неустанно трудитесь, и труд 

ваш носит созидательный характер. Но луч-
ше всего попытаться хотя бы на время аб-
страгироваться от тех задач и проблем, 
которые вы сейчас решаете, чуть-чуть рас-
слабиться и не принимать всё так близко к 
сердцу.   

ЛЬВЫ.  23.07 – 23.08
У вас согласно прогнозу звёзд – 

бесконечные встречи с деловыми партнёра-
ми импортного розлива. С корабля на бал, с 
бала на самолёт. Да и поездки за рубеж, при-
чём совершенно незапланированные, так-
же не исключены. Не жалуйтесь на судь-
бу – многие бы хотели поменяться с вами 
удачливостью и заработками. 

ДЕВЫ. 24.08 – 23.09
Не имей сто рублей, а имей сто 

друзей. По нынешним временам сто 
рублей, конечно, не сумма, но вот 

друзья актуальны и поныне. Именно они су-
меют выручить вас из всех тех неприятно-
стей, которые могут помотать вам нервы в 
августе. Впрочем, всё будет не страшно. 

ВЕСЫ. 24.09 – 23.10 
У вас хороший период – деньги 

рекой, работа нравится, девушки 
сами на шею вешаются, работодатель готов 
украсить вашими фотографиями всю Доску 
почёта, и такой расклад даже слегка пугает. 
Не волнуйтесь – высшие силы ценят ваше 
трудолюбие и награждают по-царски.  

СКОРПИОНЫ.  24.10 – 22.11
Любовные приключения в авгу-

сте вам прямо-таки гарантированы.  
Причём не в единственном экзем-

пляре – как бы вам не запутаться в романах 
и не оказаться в двусмысленном положе-
нии! Но любовь всегда лучше, чем её отсут-
ствие, поэтому, как говорится, люби, пока 
молодой. 

СТРЕЛЬЦЫ. 23.11 - 21.12
Все летом отдыхают, ездят на 

всякие дачи или водохранилища, 
пребывают в приятной расслабленности, 
и только вы демонстрируете стахановские 
темпы, работая как негр в Африке. Ну, что 
же, по заслугам и честь: и денежка в кошель-
ке будет водиться, и общественный ста-
тус потихонечку расти. Но желательно при 
этом не надорваться. 

НЕПОЗНАННОЕ

Августа вот уже пару 
десятилетий подряд принято 
побаиваться. Ну мало ли 
что, какой дефолт или 
там путч, ну или хотя бы 
девальвация… Хотим успокоить 
переживающих по этому 
поводу читателей «ИВ»: во-
первых август – месяц такой же 
как и остальные одиннадцать 
его собратьев по календарю, во-
вторых всё вышеперечисленное 
может произойти в любое 
время и в любой, даже самой 
благополучной стране (теракт 
в Норвегии тому горький 
пример), ну и в третьих наши 
астрологи не прогнозируют 
в грядущем августе ничего 
особенно плохого.   

К 
тому же этот месяц полон 
очень интересных памятных 
дат и событий, о которых мы 

с удовольствием рассказываем в оче-
редном выпуске странички «на досу-
ге». Итак, 

1 августа 1903 года Серафим 
Саровский был причислен к лику 
святых, и в этот же день 1964 года 
впервые вышла в эфир государ-
ственная радиовещательная ком-
пания «Маяк».  2 августа 1945 года 
в Потсдаме завершилась знаме-
нитая историческая конферен-
ция «Большой тройки» с участи-
ем Сталина, Рузвельта и Черчилля, 
а 3 августа 1959 года в Москве от-
крылся первый Московский между-
народный кинофестиваль - под де-
визом «За гуманизм киноискусства, 
за мир и дружбу между народами!» В 
этот же день в 1492 году   началась 
первая экспедиция уроженца Генуи 
Христофора Колумба, которому до-
ведётся открыть новый континент, 

назовут который, правда, именем 
другого итальянского мореплавате-
ля – Америго Веспуччи. 4 августа 
1668 года монах-бенедиктинец Пьер 
Периньон из Шампани предста-
вил миру новый напиток, став-
ший впоследствии самым популяр-
ным алкоголем на земле: игристое 
вино назвали шампанским. 7 авгу-
ста 1565 Русский первопечатник 
Иван Федоров и его помощник Петр 
Мстиславец приступили к изданию в 
Москве «Часовника» следующей кни-
ги после их легендарного «Апостола», 
а  8 августа 1899 года изобретатель 
из Миннесоты Альберт Маршалл за-
патентовал холодильник.  11 ав-
густа 1337 Преподобный Сергий 
Радонежский основал монастырь, 
впоследствии ставший Троице-
Сергиевой лаврой, а 13 августа 1961 
года начато сооружение Берлинской 
стены, которая должна была сокра-
тить количество перебежчиков из 
ГДР в Западный Берлин: в этот же 
день 1928 года в Лондоне через ра-
диостанцию европейской акционер-
ной компании, основанной шотланд-

ским ученым Джоном Бэрдом, в эфир 
вышла первая цветная телепереда-
ча. 15 августа 1534 года в Париже 
испанским дворянином Игнатием 
Лойолой было основано Общество 
Иисуса, известное впоследствии как 
монашеский Орден иезуитов. 19 ав-
густа 1960 года советский косми-
ческий корабль «Восток» с собаками 
Белкой и Стрелкой на борту совер-
шил суточный полет с возвращени-
ем на Землю, в этот же день в 1782 
в Санкт-Петербурге торжественно 
открыт памятник Петру I («Медный 
всадник»), и в этот же день 1948 года 
символ бескорыстной доброты мать 
Тереза – католическая монахиня, ал-
банка по национальности, покину-
ла обитель Лорето и отправилась 
бродить по трущобам Калькутты, 
чтобы служить беднейшим из бед-
ных. 21 августа 1911 года из Лувра 
нагло украли «Джоконду», а 23 ав-
густа 1913 года в Копенгагене от-
крыт памятник Русалочке, а в ночь 
на 24 августа 1572 года, накануне 
праздника памяти Св. Варфоломея, 
в Париже начались массовые рас-

правы горожан-католиков с проте-
стантами.  26 августа 1985 в авиака-
тастрофе погибла прелестная юная 
американка Саманта Смит - «малень-
кий посол мира», и в этот же день в 
далёком  1735 году на Южном Урале 
на реке Орь заложен город-крепость 
Оренбург. 27 августа 1955 года в 
Великобритании вышел в свет пер-
вый экземпляр «Книги рекордов 
Гиннеса», а 28 августа 1923 года в 
Советской России провели первую в 
истории перепись населения. 29 ав-
густа, но конечно, в разные годы, 

родились отец современного джа-
за Чарли Паркер, главный поп-стар 
ХХ столетия Майкл Джексон, знаме-
нитая шведская кинозвезда и про-
сто красавица Ингрид Бергман. 31 
августа 1997 в автомобильной ка-
тастрофе в Париже трагически по-
гибла «королева сердец» - принцес-
са Уэльская Диана. И в этот же день 
в 1935 году донбасский шахтёр 
Алексей Стаханов превысил суточ-
ную норму угледобычи в 14 раз, что 
послужило началом «стахановского 
движения».

КНИЖНЫЕ НОВИНКИ

Cтарый добрый 
Вальтер Скотт

Практически все знаменитые 
произведения главной литературной 
гордости Шотландии можно найти в 
книжных магазинах нашего края – книги 
прекрасно изданы, их можно приобрести 
для домашней библиотеки или в подарок, 
и рыцарские романы о любви и доблести, 
коварстве и предательстве, верности  и 
чести снова и снова будут завоёвывать 
сердца молодых людей.  

Произведения великого британца знакомы 
нам с детства – ну кто не читал или хотя бы не 
смотрел бесчисленные экранизации «Айвенго»? 
Напомним читателям, что Вальтер Скотт - все-
мирно известный британский писатель, поэт, 
историк, собиратель древностей, шотландец по 
происхождению, адвокат. Для шотландцев он 
больше чем писатель. Он возродил историче-
скую память народа, открыл Шотландию для 
остального мира и в первую очередь для Англии. 
Считается основоположником жанра историче-
ского романа. Обладал феноменальной памятью.  

В СССР в 80-е годы было несколько очень удач-
ных экранизаций по Вальтеру Скотту, которые 
можно безо всякого страха приобретать на DVD 
и смотреть всей семьёй – добро в них обязатель-
но победит, и злодеи будут наказаны по заслу-
гам. Мой почти семилетний сын бесконечно и 
с удовольствием пересматривает «Приключения 
Квентина Дорварда»: доброе кино по прекрасной 
книге, которое учит нас не сдаваться на милость 
обстоятельствам и хранить верность идеалам до-
бра и справедливости даже в часы испытаний.   

Читайте классику!

РОССИЙСКИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ ПРАЗДНИКИ

1-е воскресенье — День железнодорожника. 
2-я суббота — День физкультурника. 
2-е воскресенье — День строителя. 
3-е воскресенье — День Воздушного Флота России. 
4-е воскресенье — День шахтёра. 
2 августа — День воздушно-десантных войск. 
12 августа — День военно-воздушных сил. 
23 августа — День воинской славы России — Курская битва. 
27 августа — День Российского кино. 
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САД - ОГОРОД

Наш постоянный автор Вера 
Тихорецкая напоминает, что в 
саду очень важно прекратить 
рыхление и полив почвы под 
плодовыми деревьями, а вот 
после сбора ягод, наоборот, под 
кустарниками земельку надо 
подрыхлить, удалить сорняки и 
обработать против вредителей. 

-Я 
уже вовсю собираю пло-
ды летних сортов. Подпоры 
от таких деревьев перенес-

ла для укрепления ветвей осенних и 
зимних сортов. Пока на дворе сухие 
и жаркие дни, у меня на солнышке 
сушатся яблоки и вишни. Рядки зем-
ляники содержу в довольно рыхлом 
состоянии, обильно поливаю. Если 
земля слабо удобрена, то полив со-
четайте с подкормкой. 

Если рассада земляники готова, 
можно приступить к закладке но-
вых плантаций. Чтобы почва хоро-
шо осела после перекопки, её надо 
как следует полить. Кстати, забе-
гая чуть вперёд, отмечу, что ранняя 
осенняя посадка земляники на хо-
рошо удобренной земле вызывает 
быстрый рост рассады и появление 
усов - их потом осторожно срежьте.   

Начинается массовое созревание 
и уборка урожая ягодных культур. 
Задержка со сбором малины, чер-
ной смородины и крыжовника при-
водит не только к осыпанию, но и к 
снижению качества ягод. 

Во время сбора урожая ягодных 
культур выделяйте те кусты, кото-
рые дают ежегодно высокие урожаи. 
От них надо стараться получать но-
вые саженцы. Растения, не плодо-
носящие несколько лет или даю-
щие низкие урожаи, безжалостно 
выбраковывайте. 

Не забудьте после сбора ягод по-
чву под кустами крыжовника, смо-
родины, малины подрыхлить, уда-
лить сорняки. Я традиционно вношу 
фосфорно-калийное удобрение в 
такой пропорции: 30 г суперфос-
фата и 20 г сернокислого калия на 
один куст).

БОРЬБА С ВРЕДИТЕЛЯМИ 
СЕЙЧАС ДОЛЖНА ВЕСТИСЬ 

БЕЗ ЛЕНИ И КОМПРОМИССОВ 

Вообще о вредителях забывать 
не следует, поэтому после оконча-
ния плодоношения 
ягодных кустарни-
ков их важно за-
щитить: к примеру, 
для борьбы с гусе-
ницами смородин-
ной стеклянницы 
я обрабатываю ку-
сты карбофосом 
(26 г на 10 л воды), против мучни-
стой росы кусты смородины и кры-
жовника обработайте топазом (2 мл 
на 10л воды) или каратаном (5 мл на 
10 л воды). Чтобы защитить малину, 
смородину и крыжовник от антрак-
ноза, септориоза и ржавчины кусты 
можно опрыскать бордоской сме-
сью (100 г медного купороса + 100 
г извести на 10 л воды) или медек-
сом (100 г на 10 л воды). Естественно, 
при работе с химикатами строго со-
блюдайте инструкцию, защищайте, 
если это необходимо глаза и дыха-
тельные пути, и конечно, руки. Не 
экономьте на качественных резино-
вых перчатках!

В огороде надо продолжать уха-
живать за растениями. Не пропусти-

те сроки уборки репчатого лука, а 
если плети огурцов начали желтеть, 
снимите семенники и не отклады-
вайте консервирование и засолку. 
Не забудьте собрать семена из луч-
ших плодов с отмеченных кустов, и 
не позднее 15 августа прищипните 
верхушки помидорных растений. 

Очень важно сейчас продезинфи-
цировать подвалы и погреба, кото-
рые перед дезинфекцией я как сле-
дует, просушила. Для этого муж 
побелил все подсобные помещения 
свежегашеной известью (2,5 кг на 10 
л воды с добавлением 100 г медно-
го купороса). Запасли мы и свежий 
песок для переслойки корнеплодов 
моркови и петрушки при хранении. 
В конце августа нужно закончить 
перелопачивание компоста, зало-
женного в прошлом году. 

В цветнике про-
должайте поли-
вать, рыхлить 
и подкармли-
вать фосфорно-
калийными удо-
брениями цветы. 
Кусты многолет-
ников на 1—2 см 

засыпьте перегноем или торфом. 
Можно начать деление и пересад-

ку ирисов, пионов и других мно-
голетних цветов весенне-летнего 
цветения. В конце месяца окучь-
те георгины, чтобы корневую 
шейку не повредили заморозки. 
Предварительно у основания сте-
блей подвяжите этикетки с назва-
ниями сортов. 

Начните высаживать на посто-
янное место рассаду двулетни-
ков - анютиных глазок, незабудок,   
маргариток, кстати, старые кусты 
маргариток делите и высаживайте  
на новом месте. Пора сажать нар-
циссы. В августе постепенно пре-
кращайте подкормки таких мно-
голетников, как  ирис, лилейник, 

пион, астильба, лилии, флокс ми-
неральными удобрениями. Это не-
обходимо для того, чтобы не прово-
цировать дальнейший рост побегов 
и дать растениям подготовиться к 
зиме. Я уже завершила подкормку 
однолетников и двулетников, а что-
бы крупноцветковые хризантемы, 
полноценно зацвели, удалила у них 
пазушные побеги; подвязала и геор-
гины, и гладиолусы.

ВСЁ ВНИМАНИЕ - 
ПОМИДОРАМ

Оборвите сухие соцветия у цве-
точных и древесно-кустарниковых 
растений, подкормите их в послед-
ний раз в этом году фосфорно-
калийными удобрениями (50-60 г
на кв. метр) для лучшего вызрева-
ния побегов и закладки цветоч-
ных почек. Вырежьте корневую по-
росль у привитых роз и сирени. 
Продолжайте формовочную обрез-
ку деревьев и кустарников.

Посадите на постоянное место 
наперстянку, гвоздику турецкую, 
фиалку, мальву, маргаритку и неза-
будку. При необходимости продол-
жайте обработку: 

- инсектицидами: против тли, па-
утинного клеща, цикадки, щитовки;  

- фунгицидами: против мучни-
стой росы, пятнистостей, серой 
гнили и др.

Уже созревает ранняя алыча, сли-
ва, яблоня и груша, а также поздняя 
черешня и вишня. Сейчас надо про-
верять подпоры под ветвями ябло-
ни и груши осенних 
и зимних сортов и не 
лениться постоянно 
собирать падалицу 
яблок и груш. Скорее 
всего, эти плоды по-
вреждены гусени-
цей – плодожоркой 
или сбиты ветром. 
Проверьте ловчие 
пояса, соберите и 
уничтожьте гнездя-
щиеся в них вредителей.

Удаляйте на помидорах средне- 
и позднеспелых сортов нижние по-
желтевшие листья и пасынки, остав-
ляя пеньки длинной 4-5 мм. А также 
избавляйтесь от цветочных кистей, 
на которых плоды до конца вегета-
ционного периода уже не успеют 
сформироваться. Прищипывайте 
верхушки у высокорослых сортов. 
Можно даже подрезать у растений 
корни.

Для получения семян лучшие, ха-
рактерные для данного сорта спе-
лые помидоры сорвите и дозревайте 
их в хорошо освещённых солнцем, 
тёплых помещениях или подокон-
никах жилого дома.

Из хорошо вызревших размягчён-
ных экземпляров я выбрала семена 

вместе с небольшим количеством 
сока - в стеклянную или эмали-
рованную посуду - и просушила. 
Огурцы для этой цели держу до тех 

пор, пока они не по-
кроются сеточкой и 
не размягчатся.  

Если листья чес-
нока стали быстро 
желтеть - пришла 
пора его убирать. 
Когда пожелтеют 
и лягут перья лука, 
вырывайте созрев-
шие головки из зем-
ли. Тут же, на месте, 

расстелите собранный урожай тон-
ким слоем и оставьте на 3-4 дня 
просушки. Если с солнечными по-
гожими днями не везёт, лучше от-
нести всё под навес. Чтобы осенью 
лакомиться свежей душистой зеле-
нью и хрустящей редиской со сво-
его огорода, не забудьте в нача-
ле месяца посеять эти культуры на 
освободившихся участках.

Защищайте посадки картофеля 
от болезни и вредителей. В борь-
бе с колорадским жуком (правда, у 
меня на участке его давно нет) по-
могут хорошо известные инсекти-
циды, такие как, к примеру, децис.  
Последнюю обработку препара-
тами проведите за двадцать дней 
до уборки урожая. От фитофторо-
за я применяю обычно фунгицид 
- бордосскую смесь. А что касается 
помидоров, то на них против фи-
тофтороза некоторые овощеводы-
любители используют раствор по-
варенной соли (1 кг на 10 л воды). 
Я сама не пробовала, но моя дачная 
приятельница утверждает, что при 
опрыскивании таким раствором на 
растениях образуется плёнка, кото-
рая предотвращает проникновение 
возбудителя болезни в плоды, а под-
вявшие от раствора листья только 
ускоряют их созревание. 

… А ЗА ОКНАМИ – АВГУСТ
Сейчас у садоводов-огородников наступает горячая пора. Потихоньку надо уже задумываться о подготовке земли к холодам

При работе 
с химикатами 
защищайте глаза 
и дыхательные 
пути, и конечно, 
руки. Не экономьте 
на резиновых 
перчатках!

Сейчас важно 
продезинфицировать 
подвалы и погреба, 
которые перед этим 
надо как следует 
просушить.  

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Важно помнить, что если в вашем саду деревья на тяжёлых и влаж-
ных почвах получили во время закладки сада полную норму органо-
минеральных удобрений и теперь бурно растут, то больше не рыхли-
те и не поливайте почву под ними. Можно даже не удалять сорняки с 
приствольных кругов до осени: всё это поможет замедлению роста и 
лучшей вызреваемости всех частей плодового дерева, а, следователь-
но, и лучшей подготовке его к зиме. Но при обильном урожае зимние и 
осенние сорта яблони в случае засухи – а она возможна, пока что жара 
упорствует и, судя по всему, не собирается сдаваться без боя - можно 
умеренно полить. Умеренно, коллеги!

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Елены СОЛДАТОВОЙ



«Мы же команда!» – смеялся 
Дима Лебедев, как только 
возникал какой-то конфуз. 
Расхожее в офисных стенах 
выражение приобрело на 
природе приободряющий 
юмористический характер. 
Наш штурман и радист 
Вадим Балдин грамотно 
наметил маршрут, решил все 
организационные вопросы. Он 
прекрасно умеет анализировать 
ситуацию, обладает 
незамедлительной реакцией, 
совмещает серьезность, 
ответственность с прекрасным 
чувством юмора. 

У 
нас были тяжелые рюкзаки с 
личным и общественным сна-
ряжением, два катамарана на 

двухколесных тележках и байдарка, 
разместившаяся у Жени Барбакова в 
рюкзаке. Истории  этих тележек не-
обычные: одна из них проехала не 
одну сотню километров до дачи и 
обратно, неоднократно испытана на 
прочность мамой Димы Лебедева: 
«Это любимая тележка моей мамы!»; 
вторую обнаружил Сережа Озеров в 
Петрозаводске, во время очередного 
похода, ее чудесным образом подла-
тали и поставили на колеса. Сережа 
- мастер в управлении байдаркой, 
прекрасно координирует управле-
ние судна на воде, обладает талан-
том передачи опыта своих знаний 
всем желающим обучиться техниче-
ским особенностям сплава. 

 Пока распределяли места в 
купе и сверяли документы, про-
водница сравнила нашу группу с 
Белоснежкой и 7 гномами – по коли-
честву участников, но смею уверить, 
что этих семерых бравых крепышей 
язык не повернется так назвать.  

 В Кеми нас встретила маршрут-
ка (о ней договорились заранее), 
которой добрались   до поселка 
Рабочеостровского – откуда отхо-
дят катера до Соловецких островов. 
Разместившись в гостинице с видом 
на Белое море, вышли встречать за-
кат на берег. Двухэтажные деревян-
ные домики теплые, уютные. Вода в 
душе пахнет лесным озером,  мягкая 
и чистая.

Накрапывал дождь, на небе гуля-
ли тучи  – несмотря на это, было 
светло. Мы совершенно забыли о бе-
лых ночах. Даже в полночь все еще 
оставались отблески солнца.

Укрылись от дождя в деревянной 
беседке и наблюдали, как палом-
нические группы возвращаются с 
островов. Люди разошлись. Тишина 

и безмолвие на берегу. В эти нео-
быкновенные места следует съез-
дить хотя бы раз в жизни. Северное 
спокойствие умиротворяет, настра-
ивая на философские размышле-
ния, рассуждения или принятие 
важных решений. Вдыхая неповто-
римые ароматы северной приро-
ды, всматриваясь в идеальную гладь 
темной воды, ощущаешь себя ча-
стичкой природы.

 Рано утром отправились на кате-
ре «Туман» в сторону Соловецкого 
острова. Было прохладно, надели 
самые теплые вещи.  На водной гла-
ди вблизи нашего судна то и дело 
возникали ноздрястые мордоч-
ки тюленей, кокетничающих перед 
объективами фотокамер туристов. 
Неожиданно появилась и показа-
ла серую спину белуха, стремитель-
но уплывая от нас. На мысе Белужий 
они появляются нечасто, зато могут 
стаей пройти в открытом море и по-
радовать глаз любопытствующих 
зрителей. 

 Чайки не отставали от судна в на-
дежде подкормиться из рук путеше-
ственников. Три с половиной часа 
до островов мы наблюдали игру 
морских обитателей. 

 Из рассказа юнги узнали, что с 
моря открывается вид на церковь-
маяк на Секирной горе Большого 
Соловецкого острова - один из не-

многих действующих до сих пор. 
Остальные маяки в море прекрати-
ли свою работу по разным причи-
нам: один был закрыт по просьбе 
норвежцев, следящих за экологиче-
ской ситуацией на море и обнару-
живших распространение радиоак-
тивности от элементов ламп. 

  Наконец мы увидели Соловецкий 
монастырь, грандиозное сооруже-
ние с многовековой историей, где 
упадок и развитие попеременно 
сменяли друг друга. Поразили ве-
личественные стены из каменных 
валунов, залитых раствором, кото-
рый замешивался, а потом загусте-
вал до сметанообразной консистен-
ции в течение восьми лет. Именно 
этот рецепт создал вековую проч-
ность стен – хотя, конечно, нельзя 
исключать из внимания и размеры 
камней и толщину кладки, дости-
гавшую шести метров. Удивителен 
факт, что все складские помещения 
благодаря мудрости древних мона-
хов никогда не видели плесени. За 
всю историю монастыря любые по-
пытки атаковать мирных иноков 
заканчивались неудачей, посколь-
ку защиту 5–6-метровых стен было 
сложно пробить ядрами из пушек с  
кораблей. 

 Единственное взятие крепости 
было отмечено в истории как пре-
дательство одного из монахов в пе-
риод проведения реформ Никона. 
Устав от затянувшегося наступле-
ния, монах Феоктист показал тай-
ный лаз, через который осаждав-
шие смогли проникнуть в ночное 

время на территорию монасты-
ря и перебить почивавшую братию. 
Выжившие монахи были подвергну-
ты страшным пыткам. 

 На острове достаточно гости-
ниц для туристов и паломников. 
Вадим выбрал для нашего размеще-
ния недорогое общежитие, имену-
емое «Петербургская гостиница», с 
видом на стены монастыря. Там же 
располагалось туристическое бюро, 
где мы заказали обзорную четырех-
часовую экскурсию по всем объ-
ектам комплекса. На выбор предо-
ставляются различные программы: 
например, пешеходные экскурсии 
по Большому Соловецкому острову  
(на гору Секирную, в Ботанический 
сад, к Северным лабиринтам, к 
Переговорному камню, к  рукот-
ворной дамбе, ведущей на остров 
Муксалма), прогулки на лодках по си-
стеме озер или путешествия на близ-
лежащие острова – Анзер, Большой 
Заяцкий, Малый Заяцкий, Большая 
Муксалма, Малая Муксалма. Мы вы-
брали катание по проселочной лес-
ной дороге на велосипедах в сторо-
ну церкви-маяка на горе Секирной. 
Незабываемый маршрут – 12 ки-
лометров в одну сторону по песча-
ной дороге с камнями, спусками и 
подъемами мимо системы озер и 
Ботанического сада. Между прочим, 
когда-то там были эксперименталь-
ные арбузные и дынные плантации 

– опыт оказался вполне удачным. На 
остров привозили желтый воск, ко-
торый при нагревании становил-
ся белым. При этом образовывалась 
жидкость, которой поливали пар-
никовые южные растения, тем са-
мым усиливая нагревание почвы. В 
Ботаническом саду есть аллея ста-
рых кедров, различные цветочные 
растения, но период расцвета и на-
учных исследований конца XIX – на-
чала XX века прошел, после чего на 
протяжении долгого времени ему 
не уделялось должного внимания, а 
сейчас снова приходится культиви-
ровать запущенную растительность 
и возрождать былое величие.  

Секирная гора – одна из наибо-
лее почитаемых достопримечатель-
ностей острова. Возле нее впер-
вые высадились на Соловки Герман 
и Савватий. По одному из вариан-
тов, имя горы “Секирная” означает 
“Лесосечная”, “Лесорубочная”. Если 
же верить легенде,  два Ангела вы-
секли на ней жену рыбака, который 
собирался поселиться с семьей на 
острове, и предупредили, что им за-
прещено здесь появляться, посколь-
ку место было предназначено для 
иноческого жития, для прославления 
имени Божьего. До самой революции 
женщинам воспрещалось посещать 
монастырь и скиты острова, их выса-
живали на Бабьем мысе, где они жда-
ли возвращения своих супругов.

На вершине горы была сооруже-
на Вознесенская церковь. Белый ка-
менный трехъярусный храм виден 
издалека. Венчала здание башенка 
самого высокого на Беломорье ма-
яка. Свет его виден в ночное вре-
мя с расстояния до шестидесяти 
километров. 

В период существования СЛОНа 
(Соловецкого лагеря особого назна-
чения) там располагалось IV отделе-
ние - штрафной изолятор с заклю-
ченными, пытавшимися бежать, с 
особо опасными преступниками, ко-
торые выдерживали не больше года 
в условиях сырости, холода, недое-
дания. Сюда высылали не отбывать 
наказание, а умирать. В 1992 году 
был воздвигнут Поклонный Крест 
в честь новомучеников Соловецких, 
освященный Патриархом Алексием 
II. Около церкви обнаружены захо-
ронения заключенных. 

Продолжение в следующих 
номерах.

Татьяна КУЗНЕЦОВА,
Клуб ИСТОК,

фото  Дениса СТЕПАНОВА, 
Павла ФОМЧЕНКОВА, 

Татьяны КУЗНЕЦОВОЙ
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Туристическая группа молодёжной организации Клуба ИСТОК недавно вернулась из дальнего похода на байдарке и катамаранах

Владимир Соловьёв, Дмитрий Лебедев, Денис Степанов, Евгений Барбаков, Сергей Озеров, Вадим Балдин, 
Татьяна Кузнецова



30 Истринские Вести

29 июля 2011 года

№ 30
ПАМЯТЬ

Продолжение. Начало в №№ 18, 
22, 27, 31, 36, 40, 45, 49 за 2010 год,
 в №№ 3, 6, 11, 15, 20 за 2011 год 

СТРАШНАЯ КАРТИНА 
РАЗРУШЕНИЯ

После освобождения района от 
фашистов в гости к 9-й гвардейской 
стрелковой дивизии прибыла деле-
гация дальневосточников. Им пока-
зали историческое место, где наши 
части остановили наступление вра-
га, откуда началось отступление не-
мецких полчищ.

«Вот здесь, - сказал Дементьев, ин-
структор политотдела 9-й гвардей-
ской дивизии, старший политрук, - 
почти десять дней беспрерывно шел 
бой. На одном конце села были нем-
цы, на другом – наши части». Вид села 
дополняет рассказ старшего поли-
трука. Здесь нет ни одного нетрону-
того дома, крыши снесены снаряда-
ми, большинство домов совершенно 
разрушено. Деревья обожжены, будто 
кто-то подстриг их ножницами.

«Дальше, останавливаясь в местах, 
где побывал враг, мы видели страш-
ную картину разрушения, - рас-
сказывали дальневосточники. -  В 
Трухолово дома разрушены и сожже-
ны. В одном полуразрушенном доме 
мы нашли жительницу Трухолово – 
Варвару Семеновну Матвееву и 15-
летнего парня. Греясь у железной 
печки, женщина рассказала, что ров-
но 15 суток во время боев она проси-
дела в подвале. Фашистские мароде-
ры забрали у нее все до нитки, корову 
зарезали и сожрали, мебель пожг-
ли, одежду растащили, дом разру-
шили. Второй жилец лачуги – Боря 
Тришин, сын соседа, был без шапки, 
без пальто, ноги обмотаны тряпьем. 
Вот что он нам рассказал: «Отца мо-
его немцы убили за то, что он не хо-
тел отдать им свой полушубок. Мать 
куда-то увезли. Дом сожгли. Один 
гитлеровец сорвал с меня пальто, 
шапку, валенки».

В доме Ивана Ежова был спрятан 
раненый красноармеец. Во время 
обыска фашисты нашли его. Всю се-
мью Ежовых разули, раздели догола 
и выгнали на улицу. Через полчаса из 
дома выволокли замученного бойца. 
У него были выколоты глаза, отрезан 
нос, на лбу красноармейца фаши-
сты вырезали пятиконечную звезду. 
Бойца посадили на забор, а внизу на-
писали мелом: «В назидание другим».

Тяжело, мучительно было слушать 
эти рассказы».

Наступающие наши войска повсюду 
видели страшную картину разруше-
ния. Вот что пишет М.Е. Катуков в сво-
ей книге «На острие главного удара»: 

«Моя эмка подъезжала к деревне 
Бели, где теперь разместили КП бри-
гады. Низенькие бревенчатые избы 
с нахлобученными снежными кры-
шами увязали в сугробах. Впрочем, 
избы можно было пересчитать по 
пальцам: из сугробов торчали печ-
ные трубы. Знакомая картина. Такие 
деревни встречались на всем пути 
наступления. Звериная злоба фаши-
стов меня всегда удивляла. Какая во-
енная необходимость вынуждала 
их превращать деревни в пепелища? 
Объяснить это невозможно. Ведь в 
этом селе жили старики, женщины и 
дети. Куда же им теперь деваться в та-
кой трескучий мороз?»…

«У околицы гомонила толпа, в 
основном старушки в ватниках, рва-

ных полушубках… Толпа расступи-
лась и танкисты увидели холмик с 
грубо сколоченным крестом. С тру-
дом удалось восстановить картину 
происшедшего. Позавчера немцы от-
ступали из деревни. Гитлеровский 
автоматчик вывел со двора корову 
колхозницы Акимовой. Дом хозяй-
ки немцы подожгли, и семья оказа-
лась на улице. Тринадцатилетний 
сын Акимовой - Шура схватил ка-
мень и кинулся на солдата. Тот вски-
нул автомат и дал длинную очередь. 
На помощь другу бросился другой 
подросток – Витя Шильников, но и 
его автоматная очередь пригвозди-
ла к земле».

Фактов варварства и жестокости 
множество, их могут поведать люди 
старшего поколения, пережившие 
войну, в каждом населенном пункте. 
На страницах газеты обо всем рас-
сказать просто невозможно.

С. Баталин (бывший председатель 
исполкома Истринского райсовета) 
вспоминал: «Верите, первое время 
создавалось такое впечатление, что 
район никогда не сможет поднять-
ся до прежнего уровня. На это, оче-
видно, и рассчитывали фашисты. Но 
и здесь они просчитались, не учли, 
что имеют дело с советским наро-
дом – народом-творцом, народом-
созидателем».

 ТРУДНАЯ ВЕСНА 
СОРОК ВТОРОГО ГОДА

Руководство райкома партии и 
райсовета вступили в город вместе 
с частями Советской армии, вместе с 
батальоном Романова, который пер-
вым ворвался в Истру. И.Н. Романов 
позднее стал почетным граждани-
ном города.

С первых же дней после освобож-
дения города и района от немецких 
захватчиков аппарат горисполкома и 
райкома партии приступил к восста-
новительным работам. Коммунисты, 
только что вернувшиеся из парти-
занских отрядов, возглавили мно-
гие организации и учреждения 
(П.И. Александров, Г.А. Авдеев, А.В. 
Соколов, А.А. Кокорин, Н.И. Горячев и 
другие). В короткое время были вос-
становлены и заработали сельские 
Советы, парторганизации, правле-
ния колхозов. 

Население Истры и сожженных де-
ревень устремилось в Дедовск, наи-

более уцелевший от разрушения. Он 
стал временным центром района. В 
самые короткие сроки в городе за-
работала пекарня, которая корми-
ла хлебом 500 человек. Были откры-
ты пекарни в Нахабино, Павловской 
Слободе, Снегирях, Истре. На четвер-
тый день после освобождения зара-
ботали ивановская и зеленковская 
мельницы.

В январе 1942 года прошло сове-
щание сельских тружеников, на ко-
тором были разработаны меропри-
ятия по восстановлению колхозов. 
Было принято решение в течение 
года полностью восстановить зерно-
вое и овощное хозяйство района: за-
сеять 3,5 тысячи га земли зерновыми, 
посадить 1,8 тысячи га картофе-
ля, 800 га овощей. Не хватало семян. 
Семенной фонд колхозов составлял 
всего 100 ц зерна и 200 тонн карто-
феля. Семян овощей не было вооб-
ще. Из своих личных запасов, упря-
танных и сохраненных, колхозники 
создавали семенной общественный 
фонд. К весне 1942 года собрали на 
семена до 100 тонн зерна и 600 тонн 
картофеля. Но этого было недоста-
точно. Помощь району семенами 
оказали Луховицкий и Талдомский 
районы. Помогло и государство. 
Было выделено 250 тонн овса, 70 
тонн гречихи, 60 тонн пшеницы и 
на одну тысячу га земли семена ово-
щных культур. Семена колхозам до-
ставляли по железной дороге, а уж со 
станции люди носили мешки на сво-
их плечах порой на расстояние 10-15 
км, лошадок не было.  Трудное, очень 
трудное было это время: недостаток 
семян, отсутствие техники, лошадей, 
рабочая сила – женщины, старики и 
дети. Но надо было восстанавливать 
разрушенное врагом, надо было кор-
мить армию, надо было выживать са-
мим. И люди взялись, включились, а 
точнее впряглись в тяжелую работу, 
и сделали, казалось, невозможное.

В течение зимы 1941-42 года уда-
лось привести в полную готовность 
две машинно-тракторные станции, 
которые к началу сева располага-
ли 50 тракторами. Вместо ушедших 
на фронт трактористов были обуче-
ны девушки. И весной их отряд при-
ступил к пахоте и севу. Комсомолки-
трактористки Нюра Козлова, Маруся 
Сысоева, Марина Баранникова и дру-

гие ежедневно выполняли норму 
вспашки на 150-200 процентов, доби-
вались при этом большой экономии 
горючего.

В деревню Никулино руководить 
колхозом «Осоавиахим» по партий-
ной мобилизации была направле-
на текстильщица Анна Савельевна 
Маркелова. В первый же год вруч-
ную и частично трактором колхоз-
ники вспахали и засеяли всё поле. К 
большой их радости из эвакуации, 
из Ивановской области пригнали ко-
ров. Встречать их вышли все жите-
ли деревни. Начали восстанавливать 
животноводство. Приобрели четы-
рех поросят, 60 кур, 10 уток. А в 1943 
году в колхозе уже было пять ферм и 
пасека на семь пчелосемей.

КОЛХОЗ ВОЗГЛАВИЛ 
ТИМОФЕЙ БАРЫШЕВ

Жительница деревни Ивановское 
К.С. Суслова вспоминает: «На себе па-
хали, плуг таскали, запрягались втро-
ем и опахивали поле и огороды».

В колхозе «1 Мая» деревни Дуплево 
председателем была избрана 
Александра Сергеевна Прохорова. 
Под ее руководством и дома начали 
строить (из 15 домов в деревне после 
войны осталось два) и работать на 
полях. Все делали вручную. Осенью 
выделили колхозу трех ободран-
ных лошадей. Всю зиму их лечили, 
выхаживали. К осени сорок третье-
го года колхоз заработал в полную 
силу. А силы-то были – 20 женщин 
и дети. Вот строки из воспомина-

ний: «Хлеба не было, давали хлеб-
ные карточки, которые надо было 
отоваривать в Румянцеве. Ели мох, 
лебеду. Выручало то, что перед при-
ходом немцев многие зарезали скот, 
мясо засолили и закопали в землю. 
Немцы его не нашли. Уцелевшие 
вещи меняли на еду. Но план, уста-
новленный районом, колхоз выпол-
нил». «В деревню Савельево в начале 
1942 года прислали раненых лоша-
дей, за которыми жители ухаживали, 
лечили, а потом на них пахали зем-
лю. Семена овса, ячменя носили из 
Румянцева. Все выращенное отправ-
ляли для фронта, для Победы. Также 
во время войны заготавливали лес, 
увозили его в Румянцево, оттуда лес 
эшелонами шел в Москву и потом 
на фронт». (Из книги «Истринская 
земля»).

В деревне Покровское колхоз был 
создан в 1931 году. Сначала в него вош-
ли 13 дворов (Барышевы, Забелины, 
Ильичёвы, Купцовы, Фадеевы и дру-
гие). К осени в колхозе уже было 60 
хозяйств, а это 75% всей деревни. 
Перед самой войной колхоз постро-
ил клуб на 300 мест, жилой дом для 
учителей, магазин, два коровника, 
свинарник, телятник, скотный двор 
и отремонтировал начальную школу. 
Были приобретены сеялки, косилки, 
жатки, зерноочистители, грузовые 
автомашины. Колхоз был одним из 
лучших в Московской области.

Немцы вступили в деревню 
Покровское 2 декабря и хозяйничали 
в ней четыре дня. Деревню сожгли и 
разграбили. Из 87 домов осталось 28. 
Чудом выжили три искалеченных ло-
шади  (старики еще помнят их име-
на: Ульяниха, Пролётиха, Горбаниха) 
и 12 коров из личных хозяйств.

В 1943 году колхоз возглавил 
Тимофей Иванович Барышев. Он 
родился в Покровском в семье 
крестьянина-середняка. Воевал. 
Был тяжело ранен и после госпита-
ля инвалидом (без одной ноги) вер-
нулся в родную деревню. С 1943 года 
и до конца своих дней Тимофей 
Иванович руководил колхозом. В 
1960 году после объединения сосед-
них деревень колхоз стал называть-
ся «Россия». В 1948 году за получение 
высокого урожая зерновых куль-
тур Барышеву было присвоено зва-
ние Героя Социалистического Труда. 
Героем Соцтруда стал и бригадир 
Федор Герасимович Шалугин, а Осип 
Артемьевич Дудашкин, тоже брига-
дир, за высокий урожай ржи получил 
орден Ленина.

Колхоз «Россия» был всегда одним 
из лучших не только в районе, но и в 
области. В 80-е годы он продавал го-
сударству примерно пятую часть зер-
на и картофеля, который продавали 
все вместе взятые хозяйства района. 
Здесь выращивали рожь, пшеницу, 
картофель, капусту, свеклу, морковь. 
Животноводческие фермы слави-
лись высокими надоями молока. В 
память о колхозе «Россия» остался 
большой жилой поселок, школа, Дом 
культуры, магазин. На Доме культу-
ры установлена мемориальная до-
ска председателю колхоза «Россия» 
Герою Социалистического Труда 
Тимофею Ивановичу Барышеву. 

Продолжение следует.
Лидия ПАВЛОВА, 

заслуженный работник 
культуры Московской области

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова собрала большой материал 
о героических сражениях на нашей земле в 1941 году и самоотверженной работе в тылу

Вид с площади Истры в сторону д. Сычевки. Фото из архива С.И. Кузьмина

Мемориальная доска Т.И. Барышеву.
Фото С. Лавренко
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«МЕЧТА ОСУЩЕСТВИЛАСЬ.
ВСЕ ТРИ ТАНКА НА МЕСТЕ.

ЭТО ЛУЧШЕЕ МОЁ 
ИЗОБРЕТЕНИЕ» 

...запишет в своём дневнике Игорь 
Усаневич. После «Тигра» только в 
середине марта 1989 г.,  удалось 
не без препятствий и приключе-
ний установить на площадку бо-
евой техники второй «Шерман». 
Транспортировку осложняла пого-
да: земля оттаяла, иногда шли дож-
ди, техника проваливалась. Да и ту 
приходилось вымаливать, выпраши-
вать. Иногда помогали случайные 
люди. Ценой огромных усилий уда-
лось установить три танка на пло-
щадке: два «Шермана» и «Тигр», кото-
рые и стали первыми экспонатами 
военной техники времён Великой 
Отечественной войны.

Пишет И.В.Усаневич: «Однако 
радость наша была преждевремен-
ной. Местные жители, пасшие рань-
ше коров на территории музея, счи-
тали её своей, и не желали терять. 
Кроме того, им не нравился шум 
детворы, с утра до вечера, сновав-
шей вокруг танков. Между музеем и 
местными жителями началась вой-
на. Вопрос был вынесен на суд об-
щественности с публикациями в 
местной печати».

А. П. Егоров: - Среди жителей 
была создана инициативная груп-
па во главе с «настоящим полковни-
ком», которая всячески нам мешала: 
писала письма, жалобы в газету. И 
даже потом тайно увезли два танка… 
Это растянулось на годы. Тяжба была 
бессмысленной, так как изначально 
территория, на которой пасли скот, 
принадлежала музею. Но люди, ви-
димо, об этом не знали, и продол-
жали  упорствовать. Бесполезны 
были и наши объяснения, воспита-
ние чувства патриотизма, что буду-
щая экспозиция – это наша исто-
рия, славные её страницы подвига 
наших бойцов… Постепенно проти-
востояние сошло на нет, сейчас мы 
с полковником улыбаемся друг дру-
гу при встрече, здороваемся, а рань-
ше были врагами.

  Но детективные истории с танка-
ми продолжались.

Из письма Егорова в журнал 
«Огонёк» № 3 январь 1991 г.:

  «Для Ленино-Снегирёвского му-
зея наступили тревожные дни.

27 октября прошлого года в парке 
Победы, где расположен музей, загу-

дела тяжёлая техника. Начали разво-
рачиваться тягачи и краны. Из подъ-
ехавших крытых машин выскочила 
дюжина бравых парней в пятнистой 
форме десантников. Заверещали ра-
ции. Началась операция по захва-
ту у музея танка периода Великой 
Отечественной войны «Шерман». 
Операцией руководил командир 
военно-патриотического отряда 
«Экипаж» Цветков. Финансировал 
её молодёжный центр «Искра» при 
Свердловском райкоме ВЛКСМ го-
рода Москвы.

К военным операциям музею не 
привыкать. Здание бывшей школы 
(ныне музея) осенью 1941 года пере-
ходило из рук в руки. Но тогда это 
был последний рубеж обороны сто-
лицы. И враг был суров. Хотя и те-
перешние – представители славной 
ленинской комсомольской органи-
зации – не очень церемонились. К 
тому моменту в музее находились 
девушка – научный сотрудник и 
престарелый сторож – участник во-
йны. Их слабые протесты и попытка 
встать на пути тягачей на Цветкова 
не оказали никакого впечатления. 
Девушку и старика бравые ребята 
оттащили в сторону. Прибывшему 
наряду милиции Цветков показал 
копию акта с круглой печатью, в ко-
тором говорилось, что якобы танки 
принадлежат группе «Экипаж». У по-
хитителей не проверили даже доку-
менты. Где их искать и куда увезли 
танк, неизвестно. В музей уже при-
езжали представители из ФРГ, пред-
лагали за «Тигр» 15 тысяч марок. 
Как оказалось ржавые корпуса тан-
ков, оставшихся на бывших полях 
сражений, представляют не толь-
ко историческую, но и валютную 
ценность.

Покидая парк Победы, патри-
от Цветков заявил, что следующим 
к вывозу помечен «Тигр». Когда это 
произойдёт? И как противостоять 
этому натиску?

Музей охвачен тревожным 
ожиданием.
А.Егоров, директор военно-
исторического музея пос. Снегири 
Московской области.»

Рассказывает Андрей Егоров: 
- Сергей Цветков сначала помогал 
нам, и Т- 26-й танк довоенный при-
вез из Новгорода в Снегири.

Потом оказалось, что этот танк от-
дали для его будущего музея, я был в 
Новгороде, видел акт. Причем, дей-
ствовал он по ночам. Когда я прие-
хал, мне сказали, что и «Шермана» 
увезли. Мы пришли в милицию, 
они показали нам документы: этот 
танк не ваш. Мы эти танки верну-
ли, но потратили очень много сил. 
Одного из них, «Шермана», я случай-
но узнал по знакомым мне приме-
там, находясь в одной из команди-
ровок. Я был на Петровке, 38, когда 
Цветков там был, он действовал от 
имени комитета комсомола. Я по-
казал своё удостоверение – дирек-
тора музея - сказал, что вот у меня 
украли танк. Цветкова вызвали, он 
побледнел, но ему уже было не до 
этого: их расформировывали. Они 
хотели еще «Тигра» утащить. Но это 
им было не под силу: на всю Москву 
было всего два японских крана, ко-
торые я привозил специально для 
«Тигра». Грузоподъемность кранов 
120 тонн, и это еще зависело от вы-
лета стрелы. Мне приходилось не 
один раз выпрашивать эту технику. 
Однажды отказали. Но у  меня была 
своя тактика: я спрашивал у началь-
ников бригады - у вас кто-нибудь во-
евал в семье? Отвечали - да, воевал. 
И тогда это срабатывало…

 Это не последняя история с ис-
чезновением танков. Была еще одна, 
о которой чуть позже.

 «ОН БЫЛ ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНЫМ 
ЧЕЛОВЕКОМ»

   Историю творят личности. Вот 
такой созидательной личностью, в 
которой сочетались качества инже-
нера высокой квалификации, увле-
чённого и настойчивого исследо-
вателя истории своей Родины и 
прекрасного семьянина и был Игорь 
Владимирович Усаневич.

Вспоминает Антонина 
Усаневич, его жена:

- Музей бронетанковой техники 
«начинался» у нас дома, рассказы-
вает она. Это увлечение у Игоря от 
отца, который был танкистом и во-

обще очень хорошим и душевным 
человеком.

Антонина  показывает нам фо-
тографии домашнего музея, на ко-
торых миномёт, пулемёт «Максим», 
каска, металлический жилет, пуле-
мётная лента мины, гранаты… Сюда 
приходили школьники, многие уно-
сили с собой на память гильзы, ко-
торые были здесь рассыпаны … 

…Когда Игорю предложили стать 
директором Снегирёвского музея, 
- продолжает она, - он очень тяже-
ло переживал уход из ЦКБ, где он 
был начальником конструкторско-
го бюро. Он терял в зарплате. Я ему 
сказала: если работа по душе, надо 
переходить. Потом по мере сил по-
могала ему во всём. Мы с Татьяной, 
нашей дочкой, работали билетё-
рами, и таким образом накопили 
деньги на ограду площадки с воен-
ной техникой. Но случилась траге-
дия: Игорь погиб в ДТП. И эти день-
ги были истрачены ему на плиту…

Дети тоже увлекались техникой, 
и игры были соответственно такие: 
я приходила с работы, кресла были 
перевернуты, они, сидя в «засаде», 
кричали мне: «Мама, руки вверх! Ты 
ранена, давай мы тебя будем перевя-
зывать». Когда они подросли и смо-
трели фильмы про войну, то легко 
отличали, где настоящее оружие, а 
где нет. 

…У Игоря всё было в образцовом 
порядке, например, семейные аль-

бомы. У нас альбом есть, где все до-
кументы бабушки, дедушки, отца, 
матери, а также пенсне дедушки, по-
гоны отца. Еще он коллекциониро-
вал монеты, увлекался камнями. Мы 
ходили вдоль речки Истры (Игорь 
говорил, что здесь миллионы лет 
назад было море), я с молотком, на-
ходили камни (друзы), разбивали 
их, а там оказывался горный хру-
сталь или аметист. Он мне на день 
рождения заказал кольцо с серебря-
ной оправой и вставил туда аметист, 
который мы нашли. Когда он ездил в 
Москву, возвращаясь назад, выходил 
на Троицкой, шёл к речке. И домой 
возвращался с камнями. 

 Хорошо, что у него было много 
увлечений. Он не пил, не курил. 

От Антонины Никодимовны  мы 
услышали романтическую историю 
встречи со своим будущим мужем.

- Познакомились мы с ним в 
Исаакиевском соборе в Ленинграде. 
У меня не было часов. Спросила 
время. И как раз попала на Игоря: 
«Молодой человек, не скажете – 
сколько времени?» У него тоже не 
было часов. Когда пошла на колонна-
ду, он подошёл ко мне и предложил 
посмотреть город. Я согласилась. 
Гуляли до самого вечера. Дала ему 
телефон, адрес. Он попросил. Домой 
в  Свердловск я прилетела на само-

лете. В Ленинграде было в это вре-
мя плюс тридцать, а в Свердловске 
– минус 15, я была в туфельках, ко-
стюмчике. Через три дня заболела. 
От Игоря шли письма, мама мне го-
ворит, что же ты молчишь, чувству-
ется, парень-то хороший, заботится. 
Пришло два  письма, думаю, когда 
придет третье, тогда отвечу. Пришло 
третье. Ответила. Он обрадовался…
Позже я пишу Игорю, что еду от-
дыхать на Чёрное море. Он говорит 
– «Вот и хорошо, Вы через Москву 
ведь поедете? Я Вас познакомлю с 
родителями». Помню, приехала как 
раз 13 июля, на день рождения его 
отца. Отец говорил мне: «Зови меня 
батей». А меня он назвал сразу доч-

кой. Приехали все его родственни-
ки, дядя Женя с Петропавловска-на-
Камчатке, их друзья. И все сделали 
вывод, что именно такая жена нуж-
на Игорю. Я через несколько дней 
должна была уезжать, отец говорит: 
«Вы не уезжайте, Игорь Вам Москву 
покажет, Истру, Истра очень краси-
вая». Ходили потом по саду с Игорем, 
он признался в любви. Но мы не це-
ловались. Очень был застенчивый. 
Когда приехала мать, он сказал, что 
хочет жениться на мне. Мы вырасти-
ли пятерых детей...

Игорь прожил жизнь любя. Он за 
всё переживал, ему нравилось, что 
идёт народ на выставку танков. 

Ему предлагали большие деньги 
и не только за технику. У него была 
редкая коллекция монет. И сказал – 
как можно отдать то, что представ-
ляет собой историческую ценность.

А насчет танка («Тигра») он счи-
тал, что его ни в коем случае нельзя 
отдавать, во-первых, его трудно по-
том будет собрать, а потом - не вер-
нут. Так и вышло. 

Продолжение следует.

Сергей ЛАВРЕНКО, 
Людмила ДЕРБУШЕВА, 

фото из архива
 И.В. УСАНЕВИЧА

БИТВА ЗА ТАНКИ
 Сейчас трудно представить Ленино-Снегирёвский военно-исторический музей 

без площадки боевой техники времён Великой Отечественной  

Слева - И.Усаневич, справа - А.Егоров с помощниками

Домашний музей. На первом плане - пулемёт «Максим»

Первые три танка установлены

Антонина  Усаневич



Третий отборочный тур 
соревнования по стритболу, 
проводимого в рамках фестиваля 
“Streetball Competition II”, состоялся 
23 июля в Истре. 

В этот раз  организатором выступило 
Истринское местное отделение молодёж-
ного движения «Поколение» (председа-
тель совета Роман Мартыненко), а основ-
ной упор был сделан на спортивную часть. 
Отборочный тур в Истре проходил на 
спортивной площадке у истринского ли-
цея,  в соревнованиях участвовали 10 ко-
манд со всего района, но в финал вышли 
только три:  “Солнышко ясное” (капитан 
Константин Рябчиков), “В дыню” (капитан 
Максим Лопаткин), “Истра МВД” (капитан 
Юрий Алфёров).

За музыку на площадке отвечали ис-
тринский ди-джей, гуру хип-хопа Платон 
Рощин и молодой талантливый рэпер 
Дмитрий Воронков. 

Отборочный тур в Истре стал послед-
ним этапом перед финалом “Streetball 
Competition II” – официальным закры-
тием спортивного фестиваля, которое 
получило название “Street Basket Party”. 

Напомним, в финале встретятся девять ко-
манд: New People (Дедовск), «Пивзаплыв» 
(Красногорск), «Киски» (Дедовск), «Dream 
team» (Глебовский), «Святые суслики» 
(Дедовск), «Телепузики» (Новопетровское), 
«Солнышко ясное» (Истра), «В дыню» 
(Истра), «Истра МВД» (Истра).

Елена СОЛДАТОВА,
фото Елены МАРТЫНЕНКО
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В последнюю субботу июля на 
площади у «Мира» состоится 
грандиозное по своему размаху 
действо “Street Basket Party” — 
финал соревнований спортивного 
праздника”Streetball Competition II”, 
проходившего в течение июля на 
территории района.

В финале стритбольного состязания 
встретятся девять команд, которые стали по-
бедителями отборочных туров в Дедовске, 
Румянцево и Истре.  

Кроме того, в программе праздника граф-
фити, брейкданс, велосипедный мотокросс, 
футбольный фристайл, а также демонстра-
ция видеоарта, буккроссинг, DJ & MC, вы-
ступления рэп-коллектива “West Dination”. 
Качественный звук и ведущие от “D.town.
Lab”. Звёздные гости вечера — группа 
“Саранча”. 

Фотовыставка с участием работ Светланы 
Акиньшиной (Москва), Ксении Ахметшиной 
(Сыктывкар), Илоны Белявской (Москва), 
Антона Бузенкова (Дедовск), Елены Бутко 
(Екатеринбург), Михаила Гнездича (Москва), 
Дмитрия Гранкова (Ивантеевка), Дмитрия 
Ежова (Дедовск), Владимира Епифанцева 
(Москва), Сергея Ильчука (Ярославль), Нины 
Косенковой (Дедовск), Ксении Москаленко 
(Истра), Никиты Петрова (Дедовск), 
Святослава Пономарёва (Москва), Егора 
Путеева (Дедовск), Аллана Ранну (Сергиев 
Посад), Михаила Рошняка (Москва), Ольги 
Рудь (Москва), Аллы Сизовой (Санкт-
Петербург), Марии Стаминой (Москва), 
Алины Фундовной (Красногорск) и Никиты 
Шейко (Нахабино).

Финалистов ожидают кубки и медали. 
Генеральный партнёр финала — компания 
“Росспорт”!

Фестиваль проводится молодёжным об-
щественным движением “ПОКОЛЕНИЕ” при 
поддержке администрации Истринского 

района, лейбла “Invisible Hand Distribution” 
и компании по организации мероприятий 
“D.town.Lab”.

Организаторы выражают благодар-
ность заместителю главы администрации 
Истринского района Роману Коржеву за по-
мощь в проведении спортивного праздника.

СОРЕВНОВАНИЯ

Финал будет жарким

СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизонтали:  5. 
Клоунада. 7. Оговорка. 
11 Вернер. 12. Книга. 
13. Сакура. 14. Мотто. 
15. «Москвич». 16. 
«Степь». 19. Статист. 21. 
Конкурс. 24. Каносса. 
25. Синатра. 29. 
Аристид. 30. Браслет. 
33. Скотт. 35. Аризона. 
36. Строй. 40. Квинта. 
41. Бунин. 42. Мантия. 
43. «Кукарача». 44. 
Эстафета.
По вертикали: 1. 
Корнет. 2. Инари. 3. 
Авось. 4. Крикет. 5. 
Крепость. 6. Диктор. 8. 
Грация. 9. «Аэропорт». 
10. Дискант. 17. 
История. 18. Конакри. 
20. Транс. 22. Керес. 26. 
Краковяк. 27. Презент. 
28. Вероника. 31. 
Трубач. 32. Ананас. 34. 
Туника. 37. Тендер. 38. 
Капри. 39. Амман.
В центре по кругу: 
23. Дивертисмент.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 29

ЖивописецЖивописец

1 2

3 54

- ЗАВ. МАГАЗИНОМ (з/п по результатам собеседования)
- АДМИНИСТРАТОР (з/п по результатам собеседования)
- ОПЕРАТОР ПК (з/п по результатам собеседования)
- ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ (з/п от 20000 руб)
- ГРУЗЧИК (з/п от 20000 руб)
- УБОРЩИЦА (з/п по результатам собеседования)

-оформление по ТК РФ, полный соцпакет, бесплатные обеды, доставка 
до места работы (иногородним предоставляется общежитие)

Обращаться по телефонам:

8-967-162-01-28; 8-926-773-65-72;  8-985-444-14-47; 4-30-03

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ

РЕКЛАМА

ИмяИмя

СПОРТ

Определилась последняя тройка финалистов


